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ДОРОГИЕ УЧИТЕЛЯ И ВЕТЕРАНЫ ПЕДАГОГИЧЕСКОГО ТРУДА!

От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгорода 
поздравляем вас с профессиональным праздником - Днём учителя!

Невозможно переоценить вашу роль в жизни общества. В ваших руках - будущее 
страны, её процветание и могущество. Именно вы затрагиваете такие струны души 
ребёнка, чтобы ему захотелось впитывать  новые знания. Вы являетесь для него 
проводником в мир мудрости, стремитесь, чтобы в школьных стенах зарождалась 
крепкая дружба, которая будет поддерживать всю жизнь.

Вот робкий первоклассник только переступил порог школы. А благодаря ваше-
му кропотливому труду из школы выходит настоящая личность - сформированная, 
полноценная, многогранная, для которой слова «семья», «дружба», «Родина» на-
полнены глубоким смыслом. И каждый ваш ученик получает частицу вашей щедрой 
души, любви и терпения. 

Благодарим каждого педагога за бесценный, самоотверженный труд, верность 
учительскому долгу! От всей души желаем здоровья, счастья, неиссякаемой энер-
гии и неустанного движения вперёд. Пусть в вашей жизни будет много радости, уве-
ренности в завтрашнем дне и улыбок. Пусть все ваши ученики радуют вас своими 
достижениями, сами поднимаются вверх и поднимают вас на новую высоту!

С праздником, дорогие учителя!

А.А. ИВАНОВ,  В.В. РАДЧЕНКО,
глава администрации председатель Белгородского
города Белгорода городского Совета

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА БЕЛГОРОДА! 

От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгоро-
да поздравляем вас с праздником очень дорогих всем людей - наших бабушек и 
дедушек, пап и мам, с Международным днём пожилых людей!

1 октября мы чествуем мудрость, зрелость и душевную щедрость предста-
вителей старшего поколения, ветеранов Великой Отечественной войны, труда, 
наших пенсионеров. Сейчас в Белгороде живут более 113 тысяч людей пожило-
го возраста. 90 лет отпраздновали 1 400 человек, 16 белгородцев перешагнули 
100-летнюю отметку.

В этот день хочется по-особенному отметить заслуги и поблагодарить вас за 
жизненную стойкость, оптимизм, сказать, что вы нам очень дороги. Мы ценим 
всё, что вы сделали для нынешних и будущих жителей Белгорода. В самых раз-
ных ситуациях вы сохраняли присутствие духа, любили и защищали Родину, ра-
ботали не покладая рук. Сегодня вы олицетворяете нравственные ориентиры, 
которые поддерживают нас в любой ситуации, помогают преодолевать трудно-
сти и верить в лучшее. Спасибо вам за это!

В этот праздничный день сердечно желаем вам активного долголетия, счастья 
и благополучия, поддержки, заботы, любви родных и близких!

А.А. ИВАНОВ,  В.В. РАДЧЕНКО,
глава администрации председатель Белгородского
города Белгорода городского Совета

Управление по труду и социальному партнёрству администрации го-
рода напоминает о негативных последствиях неформальной занятости.

Отсутствие официального трудового договора влияет:
- на выполнение работодателем обязательств по оплате труда;
- социальные гарантии в условиях ненормированного рабочего дня;
- оплату больничного листа и предоставление очередного отпуска;
- формирование пенсионных выплат.
О фактах нелегальных трудовых отношений и выплате заработной платы в «кон-

вертах» можно сообщить в управление департамента экономического развития мэ-
рии (ул. Генерала Лебедя, 2) по телефону 23-30-15, а также в Государственную 
инспекцию труда в Белгородской области (ул. Николая Чумичова, 124) по телефону 
горячей линии - 31-82-21.

Библиотека нового поколения
 ► Филиал № 19 городской библиотеки в следующем году 

будет модернизирован благодаря победе в конкурсном 
отборе Министерства культуры РФ.

На реализацию проекта из федерального бюджета выделяется 5 млн руб. и ещё 
7,7 млн руб. составит софинансирование из муниципальной казны.  

В филиале появятся зал свободного выбора книг и выдачи литературы, зал для 
индивидуальной и командной работы, детская зона для самых маленьких читателей 
и т. д. Значительно пополнится книжный фонд. Строители обновят фасад здания и 
смонтируют на входе подъёмник для маломобильных граждан. На базе филиала пла-
нируется создать центр инклюзивного развития и адаптации людей с ограниченными 
возможностями здоровья.

Отметим, что в Белгороде это будет уже третья муниципальная библиотека нового 
поколения. 

ФОТО BELADM.RU

Сделайте свой выбор
 ► Водный объект, который следует очистить в следующем 

году, предлагают выбрать жителям Белгорода.
Голосование проводится до 5 октября  на платформе Госуслуг. Об этом сообщила 

пресс-служба городской администрации.
На выбор предлагаются три водных объекта: река Гостёнка (на участке от ул. Белин-

ского до ул. Дальняя Садовая), пруд Оскочное на ул. Красносельская и пруд Сосновка на 
одноимённой улице.

В этом году в Белгороде были расчищены  река Гостёнка со стороны футбольного ма-
нежа и река Северский Донец в районе моста на ул. Волчанской. Кроме того, планирует-
ся приступить к расчистке реки Везёлки на участке от ул. Механизаторов до ул. Пугачёва. 

Напомним, что очистка водоёмов на территории региона проводится также в рамках 
инициированного губернатором Вячеславом Гладковым проекта «Наши реки».

ФОТО BELADM.RU

Гранты на творческие начинания
 ► В число победителей второго в этом году конкурса 

Президентского фонда культурных инициатив вошли четыре 
проекта НКО из Белгорода.

На их реализацию веделяется в общей сложности четыре миллиона рублей. Напри-
мер, молодёжный театр Logos представил на конкурс проект «Русский мир», который 
направлен на популяризацию произведений русской литературы. Благодаря гранту пла-
нируется осуществить постановки двух спектаклей - «Портрет» по одноимённой повести 
Николая Гоголя и «Великий инквизитор» по роману Фёдора Достоевского «Братья Кара-
мазовы». При их демонстрации на сцене будут использоваться технологии дополненной 
реальности.

Кроме того, гранты получили инициативы по созданию на базе библиотеки молодёж-
ного патриотического центра, а также проведению ряда просветительских выставок.

Внимание, объезд!
 ► Движение автотранспорта по ул. Победы на участке 

от ул. Князя Трубецкого до ул. Белгородского полка 
ограничено по полосам в связи с проведением ремонта 
на данном участке дорожной сети.

Строителям предстоит  уложить новое 
асфальтовое покрытие на протяжении 
шестисот метров, обустроить островки 
безопасности, расширить парковки, а 
также установить светофорный комплекс 
на транспортной развязке: ул. Побе-
ды - ул. Белгородского полка. Средства 
на дорожный ремонт в размере 55,4 млн 
рублей выделены из областного бюдже-
та. Срок окончания работ - 30 ноября.

Городская администрация приносит 
извнения жителям Белгорода за вре-
менные неудобства и рекомендует води-
телям заблаговременно выбирать пути 
объезда упомянутого участка улично-до-
рожной сети. 

ФОТО BELADM.RU



3№ 38 (1980) 
30 сентября 2022 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru Власть и общество

Подробнее о городских событиях читайте и смотрите в сюжетах на сайте belnovosti.ru
Материалы полосы подготовил Александр ВАСИЛЬЕВ

Об этом сообщила пресс-служба 
регионального правительства. В доме 
1962 года постройки два подъезда и 31 
квартира, в которых проживает 64 соб-
ственника. В этом году многоквартирный 
дом вошёл в программу капитального 
ремонта общего имущества МКД.

Подрядчик приступил к ремонту зда-
ния в апреле и выполнил работы рань-
ше установленного срока. Специалисты 
обновили фасад, крышу и подвальные 
помещения, заменили внутренние инже-
нерные системы здания - электроснаб-
жение, водоотведение, холодное водо-
снабжение, теплоснабжение.

На капремонт многоэтажки потребо-
валось более 12 млн рублей. Всего же 
в программу 2022 года включено 305 до-
мов. Полный капитальный ремонт про-
водят в 182 из них, а также в 27 бывших 
общежитиях. В 96 домах ведут работы 
по утеплению и ремонту фасадов.

Источником финансирования про-
граммы стали взносы собственников по-
мещений на капитальный ремонт обще-

го имущества в многоквартирных домах. 
Кроме того, по инициативе губернатора 
области Вячеслава Гладкова на эти 
цели выделяют дополнительные сред-
ства из областного бюджета.

Ремонт детского сада № 48 в Белго-
роде пока выполнен наполовину. Пол-
ностью завершить работы планируют к 
концу этого года. Как сообщает пресс-
служба правительства региона, в здании 
продолжают ремонт кровли и фасада, 
завершают работы по остеклению. Стро-
ители продолжают электромонтажные и 
сантехнические работы. Приступили к 
укладке плитки и устройству пола. Спе-
циалисты выполняют благоустройство 
прилегающей территории.

Завершить работы планируют к концу 
года. Обновлённый детский сад сможет 
принять 258 ребят. На ремонт детского 
сада из областного бюджета выделили 
более 97 млн рублей. Ремонт проводят 
по поручению губернатора Белгород-
ской области Вячеслава Гладкова.

ФОТО: BELREGION.RU

Жители этих территорий сделали 
свой выбор и ответили на главный во-
прос, видят ли они свою республику или 
область в составе РФ. Голосовали и жи-
тели этих территорий, которые сейчас 
находятся на территории Белгородской 
области. В каждом муниципалитете ре-
гиона было организовано выездное го-
лосование.

В частности, жители Луганской и До-
нецкой народных республик спасались 
от обстрелов в России. Когда узнали, что 
проголосовать на референдуме можно 
будет и в Белгородской области, взяли 
паспорта и пришли сделать, возможно, 
главный выбор в своей жизни.

- Я бы хотела, чтобы мы вместе жили, 
не боялись ничего, и я мира хочу, и что-
бы с Россией мы были, - поделилась Ва-
лентина Шитенко. 

Владимир Буйнак из Кременной с 
марта вместе с семьёй укрывался в под-
вале от обстрелов. Как только появи-

лась возможность, уехал с родными в 
Россию.

- С распадом Советского Союза всё 
стало очень плохо, и со временем нашу 
область, можно сказать, уничтожили. 
Мы только за Россию, - говорит он. 

Для абсолютного большинства лю-
дей, проголосовавших на референдуме, 
это не просто галочки в бюллетенях, а 
выстраданный, осмысленный выбор.

- Воссоединение, конечно, долго-
жданное, мы ждали больше восьми лет, 
и наконец-то скоро это свершится! - счи-
тает Елена Коробова. 

Первые итоги исторических референ-
думов начали подводить сразу же после 
их завершения. Уже тогда ни у кого не 
было сомнений, какое решение примут 
люди. И подсчёт, за которым, как и за хо-
дом голосования, следили и иностран-
ные наблюдатели, показал: люди хотят 
быть с Россией. 

Александр ГЛАДКОВ

Восстановление 
справедливости

 ■ Референдум

 ► Завершились референдумы в ЛНР, ДНР, Запорожской 
и Херсонской областях. 

В среду в своих социальных сетях 
губернатор рассказал о том, как обсто-
ят дела с частичной мобилизацией в 
регионе. По его словам, Министерство 
обороны сократило число белгородцев, 
которых должны были мобилизовать на 
данном этапе.

- Таким образом, на сегодня у нас 
осталось порядка 120 человек, которые 
будут сейчас призываться в рамках ча-
стичной мобилизации. Всех остальных, 
кто получил повестки, военкоматы из-
вестят, и они (повестки. - Прим. ред.) 
будут аннулированы. В случае поступле-
ния новых задач от Министерства обо-
роны, они будут выполняться военными 

комиссариатами области, - сообщил Вя-
чеслав Гладков. 

Он также выразил надежду, что воен-
коматы больше не будут призывать лю-
дей по ошибке. 

- Конечно, хотелось бы, чтобы воен-
ные комиссариаты не допускали больше 
ошибок и недочётов, которые мы с вами 
видели последние несколько дней. Будем 
работать вместе с военными комиссара-
ми над этим, - подчеркнул губернатор. 

Ранее губернатор сообщал, что в пер-
вые дни после объявления частичной 
мобилизации военкоматы по ошибке при-
звали студентов, которых уже возвраща-
ют обратно домой.

Ошибки исключаются  ■ Актуально

 ► В Белгородской области сократили число жителей, 
подпадающих под частичную мобилизацию. Об этом 
рассказал губернатор региона Вячеслав Гладков.

«В Ижевске произошла трагедия. Без-
жалостный расстрел ни в чём не повин-
ных, беззащитных детей и сотрудников 
школы не поддаётся никакому объяс-
нению. Мы, белгородцы, воспринимаем 
эту страшную трагедию как собственную. 
От лица всех жителей области и от себя 
лично выражаю самые глубокие соболез-
нования родным и близким погибших в 
Удмуртской Республике. Всем раненым - 
скорейшего выздоровления», - написал 
губернатор в своём телеграм-канале.

Глава региона сообщил, что в Белго-
роде у памятника «Учительница первая 
моя» на Народном бульваре организован 
народный мемориал. У памятника можно 
возложить цветы и зажечь свечи памяти. 

Трагедия в Ижевске произошла утром 
26 сентября. В школу № 88 ворвался во-
оружённый мужчина. Он убил охранника 
и открыл стрельбу по ученикам. Общее 
число погибших достигло 17 человек, 
большинство среди них - дети. Сам пре-
ступник покончил жизнь самоубийством.
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Свечи памяти  ■ Трагедия

 ► Вячеслав Гладков выразил соболезнования родным 
и близким погибших в городе Ижевске при стрельбе в школе.
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Подарок к юбилею  ■ Капремонт

 ► В Белгороде завершили капитальный ремонт дома № 18 
на Михайловском шоссе. 60-летний юбилей четырёхэтажки 
жители встретили в улучшенных условиях.
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В начале заседания председатель гор-
совета Вадим Радченко сообщил, что 
согласно постановлению городской изби-
рательной комиссии вакантное место по 
единому избирательному округу от КПРФ 
заняла Ирина Гукова. Смена депутата 
связана с досрочным прекращением пол-
номочий Игорем Цевменко, который пе-
реехал в Москву на работу в центральном 
аппарате компартии.

- Убеждён, что оказанное доверие и 
опыт помогут Ирине Николаевне и дальше 
вести деятельность на благо жителей Бел-
города, - подчеркнул Вадим Витальевич.

После этого народные избранники рас-
смотрели вопрос о внесении изменений в 
Устав городского округа. Проект решения 
представил председатель постоянной ко-
миссии горсовета по вопросам законно-
сти и развития местного самоуправления 
Илья Салмин. Он сообщил, что измене-
ния приведут отдельные статьи Устава об-
ластного центра в соответствие с нормами 
действующего федерального и региональ-
ного законодательств. Существенные кор-
ректировки внесли в статью о полномочи-
ях городской администрации: расширены 
функции структур мэрии по управлению 
лесам, в сфере образования и культуры. 

Илья Олегович сообщил, что проект ре-
шения прошёл 7 сентября общественные 
слушания. В эту редакцию внесли кор-
ректировки, предложенные горожанами в 

ходе обсуждения. Депутаты горсовета еди-
нодушно поддержали внесение изменений 
в Устав Белгорода. 

Руководитель комитета имуществен-
ных и земельных отношений мэрии Кри-
стина Пасика выступила с инициативой 
обратиться к региональному правитель-
ству с предложением о передаче в муни-
ципальную собственность двух участков 
леса, которые расположены на террито-
рии города. Речь идёт об урочищах Гнилая 
Яруга и Кондауровка-1, общая площадь 
которых составляет около 32 гектаров. 
Кристина Андреевна напомнила, что на 
предыдущей сессии горсовета принято 
решение о передаче в муниципальную 
собственность 82 лесных массивов. Де-
путатам также представили финансово-
экономическое обоснование управления 
«Белгорблагоустройство» к проекту по 
созданию городских лесничеств на терри-
тории 12 урочищ, которые занимают пло-
щадь около 1,4 тыс. гектаров. Внесение в 
этот список ещё двух участков леса не ста-
нет для муниципальной казны существен-
ным обременением. Депутаты горсовета 
проголосовали единогласно.

Руководитель управления образова-
ния Ирина Гричаникова представила на-
родным избранникам проект решения об 
увеличении размера дотаций на обеспе-
чение школьников горячим питанием. Она 
напомнила, что с 1 сентября в Белгород-
ской области ввели региональный стан-
дарт на питание в общеобразовательных 
учреждениях. В соответствии с этим доку-
ментом детям необходимо обеспечивать 
разно образное меню, сбалансированный 
рацион, учитывающий персональные 
особенности и диетические потребности 
ребёнка. В связи с введением стандарта 
общеобразовательным заведениям обла-
сти рекомендовали увеличить стоимость 
школьного питания. Депутаты горсовета 
приняли решение увеличить дотацию на 
горячие обеды с 80 до 90 рублей в день, а 
для учеников школы № 30 - до 120 рублей. 
Изменения касаются детей из малообе-
спеченных семей, учащихся с ограничен-
ными возможностями здоровья, а также 
школьников из Донбасса и сопредельного 
государства, которые проживают в Белго-
роде в пунктах временного размещения.

Народные избранники поддержали ре-
шение увеличить с 6 тыс. до 27 тыс. рублей 
постоянные надбавки к заработной плате 
водителей школьных автобусов. Для под-
воза детей в школы на время капремонта 
получено 13 автобусов. Но найти водите-
лей, которые были бы готовы работать за 
23 - 27 тыс. рублей в месяц, практически 
невозможно. Для решения проблемы ка-
дрового дефицита предложено довести 
ежемесячную зарплату водителей школь-
ных автобусов до 45 - 48 тыс. рублей.

- Мы взяли на себя смелость озвучить 
людям эту информацию в надежде, что де-
путаты горсовета поддержат эту инициати-
ву. Три школьных автобуса уже курсируют 
по маршруту, а семь водителей проходят 
стадию оформления, - рассказала Ирина 
Гричаникова.

На сессии депутаты рассмотрели ини-
циативу общественной региональной ор-
ганизации «Морское собрание» устано-
вить 14 памятных информационных плит 
и таким образом завершить мемориаль-
ный комплекс в память о моряках-белго-
родцах, защищавших Отечество в разные 
эпохи. Плиты с именами героев будут 
установлены на аллее между храмом 
 святого праведного Иоанна Кронштадт-
ского и Домом офицеров. Депутаты еди-
нодушно поддержали это патриотическое 
начинание. 

Кроме того, народные избранники уза-
конили размещение на фасаде дома в пе-
реулке Макаренко, 2 меморальной доски в 

память о разведчике Владиславе Жаво-
ронкове, погибшем при исполнении воин-
ского долга в ходе специальной военной 
операции в Донбассе и посмертно награж-
дённого орденом Мужества. С просьбой 
поддержать это решение к депутатскому 
корпусу обратилась муниципальная ко-
миссия по увековечению памяти выдаю-
щихся личностей и исторических событий. 

Постоянная депутатская комиссия по 
вопросам законности и развития мест-
ного самоуправления внесла на рассмо-
трение сессии горсовета проект решения 
об установлении границ территорий трёх 
новых ТОСов: «Есенинский - 9», «Есенин-
ский - 56» и «Есенинский - 58». Они появят-
ся по инициативе жителей многоэтажек на 
улице Есенина. Возражений по поводу ука-
занных в документах границ территорий у 
депутатов не было. 

В ходе сессии также принято решение 
о прекращении с 31 декабря нынешнего 
года полномочий избирательной комиссии 
Белгорода, а также её членов с правом 
решающего голоса. Этого требует феде-
ральное законодательство (№ 60-ФЗ от 
14.03.2022 г.). Отметим, что в дальнейшем 
полномочия по подготовке и проведению 
выборов в органы местного самоуправле-
ния, а также муниципальных референду-
мов возлагается на территориальную либо 
участковую избирательные комиссии.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА

Рачительное отношение к капитальным затратам  ■ Контроль

 ► Создание системы проверки технического состояния 
объектов благоустройства, которые построены в Белгороде 
за счёт бюджетных средств, обсудили на заседании 
постоянной профильной комиссии городского Совета. 
Такая система необходима для выявления дефектов 
в период гарантийного срока и своевременного 
их устранение силами подрядчика.

На заседании комиссии депутат гор-
совета Максим Палесика отметил, что 
в последние годы при поддержке регио-
нальных властей в областном центре 
кратно увеличилось количество объек-
тов благоустройства. Остро стоит про-
блема их дальнейшей эксплуатации и 
содержания. По информации избирате-
лей, немало нового игрового и спортив-
ного оборудования выходит из строя, 
причём далеко не всегда из-за небреж-
ного использования.

В продолжение темы депутат Вла-
дислав Караханов предложил вклю-
чить в планы реновации спортивные 
площадки, построенные более десяти 
лет назад. Как правило, они не исполь-
зуются горожанами, поскольку имеют 
травмоопасное гравийное покрытие.

Первый заместитель главы городской 
администрации, председатель комиссии 
по организации исполнения наказов из-

бирателей Василий Голиков сообщил: 
губернатор Вячеслав Гладков уже по-
ставил задачу заменить на детских игро-
вых площадках песчаное основание на 
резиновое покрытие. В ходе реализации 
этого поручения главы региона будут уч-
тены и предложения депутатов.

Обсуждение резюмировал председа-
тель Белгородского городского Совета 
Вадим Радченко.

- Главе городской администрации 
 Антону Иванову направлено письмо 
о создании депутатской комиссии, ко-
торая должна разработать всеобъем-
лющий документ. Он будет содержать 
регламент работы в рамках программы 
инициативного бюджетирования - от 
стадии подготовки заявки на конкурс до 
гарантийного и последующего обслужи-
вания объектов благоустройства, - за-
явил Вадим Радченко.

Василий КОТОВ
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Решения приняты единогласно
 ► 52-я сессия Белгородского городского Совета шестого 

созыва прошла 27 сентября в здании мэрии. Депутаты 
рассмотрели 19 вопросов. 

С актуальной информацией 
о деятельности 

депутатского корпуса вы 
можете ознакомиться 

на официальных страницах 
Белгородского городского 

Совета в социальных сетях:
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- Наталья Александровна, сколь-
ко лет вы в профессии?

- В своей медиавизитке для конкур-
са «Учитель года» я говорю: «Сегодня 
я пишу 24-ю главу своей книги под на-
званием «Я - учитель». 23 года работаю 
педагогом, из них 18 лет - в ставшей мне 
родной 39-й школе города Белгорода.

- Вы с детства хотели стать 
учителем?

- Вопроса «Кем быть?» передо мной 
никогда не стояло. Я родилась и вырос-
ла в семье учителей, поэтому буквально 
с пелёнок погрузилась в школьную ат-
мосферу. Сколько себя помню, всегда 
мечтала стать учителем. Учила с самого 
раннего детства: сначала кукол, потом 
младшую сестру, а позже перешла на 
более высокий уровень - начала учить 
малышей во дворе.

- Почему вы решили преподавать 
русский язык и литературу?

- Любовь к книгам родилась в раннем 
детстве. Поскольку маме-учительнице 
часто было некогда почитать мне сказки, 
с пяти лет я читала уже самостоятельно. 
Помню, лет в семь записалась в город-
скую библиотеку и взяла книгу, о кото-
рой страстно мечтала, - «Приключения 
Чиполлино» Джанни Родари. Прибежав 
домой, прочла её за вечер. На следу-
ющий день библиотекарь не поверила, 
что такая маленькая девочка прочитала 
такую большую сказку, и заставила меня 
пересказывать. И я пересказала. По-
моему, даже в лицах, цитируя отрывки 
из песенок. С тех пор книги мне давали 
в неограниченных количествах. Так лю-
бовь к чтению вылилась в любовь к сло-
ву, к литературе. 

- А какой ученицей были вы сами?
- В школе всегда была хорошисткой, 

мечтающей стать отличницей. Отдель-
ная история - внеклассные мероприя-
тия. Сколько себя помню, всегда была 
активисткой. В числе первых стала пи-
онеркой, была членом совета дружины, 
шефствовала над малышами началь-
ной школы. Каждое лето первую смену 
проводила в пионерском лагере. И эта 
жизнь - с кострами, песнями, девизами 
и речовками - очень нравилась. Я всег-
да была очень дружна с физкультурой и 
спортом. Но особенно увлекал туризм. 

- Вы помните свой первый рабо-
чий день в школе? Как это было?

- В первый день в школе мне пред-
ложили выступить с речью на линейке. 
Помню, я тогда ужасно волновалась, 
запнулась и долго не могла собраться 
с силами, чтобы довести речь до конца. 
Самым трудным для меня, выпускницы 
вуза, стал урок в 11-м классе. Мои уче-
ники были выше меня и казались почти 
ровесниками, поэтому «включить учи-
тельницу» было сложно. Но, возможно, 
именно небольшая разница в возрасте 
помогла быстро наладить контакт с ре-
бятами.

- С какими трудностями пришлось 
столкнуться в начале карьеры?

- Молодому специалисту всегда не-
просто. Я начинала работать в Бел-

городском педагогическом лицее-ин-
тернате № 25 - учебном заведении с 
маститыми, очень опытными педагога-
ми, преподавателями вуза. Помню, как 
плакала, когда раскритиковали мой пер-
вый открытый урок. Но никогда не возни-
кало мысли всё бросить и уйти, освоить 
другую профессию. 

Я много училась: ездила на курсы, 
ходила на открытые уроки, очень много 
читала. Страстно хотела стать хорошим 
учителем. А человек, который страстно 
чего-то хочет, не может не идти к своей 
цели. 

Я была благодарна не только за по-
мощь, мудрые советы, но и за критику, 
ведь критика не даёт расслабляться, 
заставляет доказывать (и себе самой в 
том числе), что ты чего-то стоишь.

- А что даётся с трудом до сих 
пор?

- Самое сложное в учительских буд-
нях - успеть одновременно сделать ты-
сячу дел и при этом ещё тысячу удер-
жать в голове, чтобы буквально через 
минуту к ним вернуться. Многим работа 
с детьми кажется однообразной. Но на 
самом деле каждый день в школе не по-
хож на другой. Это всегда полёт мысли, 
воображения, бесконечные удивления и 
открытия! В этом и заключается главная 
ценность учительского труда.

- Наталья Александровна, поде-
литесь своей историей участия в 
конкурсе.

- Конечно, я и раньше знала о су-
ществовании конкурса «Учитель года», 
но приняла участие впервые. К это-
му меня подвигла Ирина Анатольев-
на Бочарова - директор нашей школы. 
Именно она пророчила мне высокие ре-

Работа, избранная сердцем
 ► Наталья Сорокина - 

учитель русского языка 
и литературы. В этом году 
она одержала победу 
в региональном этапе 
конкурса «Учитель года» 
и представила Белгород 
на всероссийском уровне. 
Накануне Дня учителя 
она рассказала «Нашему 
Белгороду» о своей работе. 

зультаты и убеждала, что я не могу не 
заявить о себе. 

Участие в конкурсе - это шквал самых 
разных эмоций: непередаваемое волне-
ние, до мурашек, до дрожи в коленях; 
чувство ответственности: за школу, за 
город, за область; и восторг, радость 
победы, осознание того, что у тебя всё 
получилось.

Начиная участвовать в конкурсе, я 
не заглядывала в будущее и не стави-
ла цель победить. Я, скорее, хотела 
проверить свои возможности. Конкурс 
«Учитель года» - это, прежде всего, пре-
одоление себя, потому что главная по-
беда - это победа над самим собой. 

За любой победой всегда стоит очень 
тяжелый труд, большая работа, в кото-

рой принимает участие не только кон-
курсант. Это работа команды, и побеж-
дает в конкурсе именно команда! 

- А что запомнилось больше все-
го? Поделитесь впечатлениями.

- Наиболее запоминающийся этап 
конкурса - «Урок». Он интересен тем, 
что учитель не знает учеников, с кото-
рыми ему придётся работать. Самым 
сложным оказалось продумать все ситу-
ации, которые могут возникнуть в ходе 
этого тематического испытания (а ведь 
их огромное множество, потому что не 
бывает одинаковых учеников). Это зна-
чит, что только от мастерства учителя и 
от его умения импровизировать зависит 
конечный результат.

Каждый из этапов был интересным. 
Но самым ярким и запоминающимся 
стал, конечно, финал конкурса, который 
собрал в одну дружную команду лучших 
из лучших. Это было не столько сорев-
нование за право быть первым в стране, 
сколько возможность обменяться опы-
том, узнать что-то новое. 

- Каково быть лицом области на 
Всероссийском этапе конкурса тако-
го уровня?

- Представлять свой регион на глав-
ном конкурсе педагогического мастер-
ства «Учитель года» - не только почётно, 
но и очень ответственно. Это высочай-
ший уровень, когда все 88 участников - 
лучшие из лучших в стране. Понимание 
того, что на тебя смотрит вся область, 
заставляет волноваться и выступать на 
пределе возможностей.

- Наталья Александровна, за что 
вы особенно любите свою работу? 
Что вас вдохновляет?

- Профессия учителя хороша тем, 
что не даёт состариться. Работая с деть-
ми, мы должны быть на одной волне с 
ними, идти в ногу со временем, посто-
янно учиться чему-то новому. Пожалуй, 
самым главным источником вдохнове-
ния для учителей являются горящие 
интересом глаза учеников, их успехи и 
достижения.

- И напоследок: какой совет вы 
дали бы молодым педагогам, кото-
рые делают свои первые шаги в про-
фессии?

- Молодым коллегам желаю гореть: 
без этого не добиться успеха. Нельзя 
бояться трудностей. Только в борьбе, 
часто с самим собой, своими страхами и 
сомнениями, рождается Учитель. И, ко-
нечно же, любить. Потому что любовь - 
основная сила, благодаря которой «дер-
жится и движется жизнь».

Беседовала МАРИЯ ЛЕБЕДЕВА
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА НАТАЛЬИ СОРОКИНОЙ

По словам педагогов, они не только обучают игре 
на музыкальных инструментах, но и курируют музы-
кальные коллективы: разрабатывают концертный ма-
териал, готовят его к исполнению на сцене, помогают 
в студийной записи песен.

- Для нас нет ограничений по стилистическим жан-
рам, мы всегда стараемся подбирать в процессе об-
учения репертуар, с которым будет интересно рабо-
тать, - рассказывает преподаватель  Сергей Елисеев.

По его словам, в команде студии работают настоя-
щие профессионалы своего дела. Каждый из них име-
ет соответствующее высшее образование, к тому же все они - действующие джаз- и 
рок-музыканты, работники культуры и преподаватели высших учебных заведений.

Студия действует на базе белгородского ДК «Энергомаш» (пр-кт Богдана 
Хмельницкого, 78б). Записаться на занятие можно по телефону: +7-904-530-40-13.

Реклама

Музыка без границ
 ► Студия Sound BOX предлагает вам попробовать свои 

силы в вокале, освоить сценическое движение и научиться 
играть на гитаре. Занятия здесь рассчитаны не только 
на новичков, но и на тех, кто уже владеет инструментом.
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Проверка на прочность
Годовщину своей инаугурации Вя-

чеслав Гладков встречает в непростых 
обстоятельствах, обсуждая с мобилизо-
ванными белгородцами адресные меры 
социальной поддержки и возвращая 
ошибочно призванных студентов домой.

Специальная военная операция в 
корне изменила жизнь россиян, но в 
Белгородской области эти изменения 
ощущаются как нигде остро в силу её 
приграничного положения. В новой ре-
альности главы регионов самостоятель-
но выбирали стратегию поведения в 
новых условиях. Классические методы 
работы кризис-менеджеров в нынешней 
ситуации не работали.

Вячеслав Гладков остался верен 
себе, сделав ставку на открытость и от-
кровенный диалог с жителями. Ставка 
сыграла. Прямое, честное общение ока-
залось именно тем средством, которое 
помогло снизить градус напряжения и 
уровень тревоги в обществе.

Запуск ежедневных прямых линий 
«10 вопросов губернатору», личные вы-
езды в места ЧП при обстрелах, адрес-
ное решение каждого вопроса. Всё 
это - намеренно выбранный курс на ещё 
большую открытость во времена, когда 
людям крайне важно чувствовать, что 
они не остаются наедине со своими бе-
дами.

Год открытых дверей
Открытость - визитная карточка Вя-

чеслава Гладкова. Поздней осенью 2020 
года белгородцы познакомились с но-
вым главой региона: приветствие к ним 
он записал в соцсетях во время прогулки 
по Белгороду.

Заданный с первого дня формат ра-
боты в корне изменил консервативную 
систему взаимоотношений власти и 
общества. Вячеслав Гладков за корот-
кий срок стал одним из самых открытых 
губернаторов России, никогда не отка-
зываясь от диалога с жителями обла-
сти - даже когда речь идёт о незакрытых 
люках, сломанных скамейках.

Через платформы социальных сетей 
и мессенджеров ему удалось наладить 
общение с гражданами без посредников. 
Формат оказался взаимовыгоден: люди 
решают свои проблемы, а Вячеслав 
Гладков получает реальную картину со-
стояния дел в области и видит качество 

работы всех чиновников, которые нахо-
дятся в его ведении.

За пока ещё короткий период рабо-
ты Гладкова белгородцы уже привыкли 
к формату прямых линий в СМИ и соц-
сетях, многочасовых личных приёмов, 
коллективных встреч губернатора и его 
заместителей с жителями территорий на 
площадях в районных центрах.

Вступая в должность год назад, Вя-
чеслав Гладков напомнил, что один че-
ловек в поле не воин. С этого момента 
открытость в работе губернатора задала 
новые требования ко всем чиновникам в 
области: они начали проводить реаль-
ные личные приёмы, общаться в соцсе-
тях с жителями, организовывать прямые 
линии.

Вячеслав Гладков стал ролевой мо-
делью. Сегодня любой белгородский чи-
новник - от губернатора до главы сель-
ского поселения - это человек, который 

не имеет права прятаться за закрыты-
ми дверями кабинета. Случившийся за 
столь короткий срок перелом в сознании 
определит развитие Белгородской об-
ласти на многие годы вперёд, потому 
как своим примером Вячеслав Гладков 
показал: открытость позволяет не в от-
чётах, а в реальности улучшать жизнь 
людей.

Неизбежность диалога с гражданами 
заставляет работать на совесть.

Бюджет - 
деньги белгородцев, 
а не чиновников

Одним из ключевых посылов со сто-
роны Вячеслава Гладкова в первый год 
губернаторства стала готовность на-
правлять бюджетные средства туда, 
куда предлагают сами белгородцы. Гу-
бернаторский проект «Решаем вместе» 
стал базой для так называемого иници-
ативного бюджетирования - когда люди 
предлагают свои проекты, а власти вы-
деляют на них финансирование. 

В 2021 году проект стартовал, и на 
342 проекта направлено около 1 млрд 
рублей. Появилось 66 детских, 24 спор-
тивные площадки, 23 рекреационные 
зоны, отремонтировано 70 тротуаров и 
дорог, 13 дворов, три объекта культур-
ного наследия, обустроено пять воин-
ских захоронений, отремонтированы 24 
дома культуры и многое другое. В пер-
вый же год проект «Решаем вместе» за-
тронул жизни 734 тысяч белгородцев.

Вячеслав Гладков неоднократно от-
мечал особую важность проекта для 
развития институтов гражданского об-
щества.

Люди должны видеть, что именно 
они могут распоряжаться бюджетными 
средствами, и всё, что от них требует-
ся, - гражданская активность, желание 
улучшать жизни вокруг себя. С другой 
стороны, чиновники осознают реальные 
потребности жителей: реализуя много-

миллионные проекты, государственные 
и муниципальные служащие зачастую 
не замечали разбитого тротуара, по 
которому люди вынуждены ходить еже-
дневно. 

В 2022 году Вячеслав Гладков выде-
лил на проект «Решаем вместе» сразу 
2,4 млрд рублей - таких денег на иници-
ативы жителей не выделялось никогда 
ни в одном регионе России. Реализуется 
840 проектов, а активность жителей вы-
росла за год более чем в четыре раза: 
вместо 369 заявок в прошлом году в 
2022-м белгородцы направили 1455.

К слову, именно из инициатив граждан 
рождаются и более крупные проекты. 
Например, оценив объём жалоб от бел-
городцев, Вячеслав Гладков дал старт 
программе по расчистке русел рек и во-
доёмов области, которая теперь станет 
постоянной. В 2022 году благодаря фи-
нансированию почти в 700 млн рублей 
в регионе очистят около 70 водоёмов. 
Программа 2023 года уже составляется, 
и основана она будет исключительно на 
пожеланиях самих белгородцев.

Белгородская семья - 
многодетная семья

Год назад полномочный предста-
витель президента в ЦФО Игорь Щё-
голев указал на парадокс: в успешной 
Белгородской области численность на-
селения падает из-за снижения рожда-
емости, притом что область третья в 
Центральной России по продолжитель-
ности жизни. Несмотря на то, что де-юре 
инструменты поддержки многодетных 
семей есть, ключевые потребности они 
не закрывали.

Вячеслав Гладков предложил соз-
дать фактически новую программу обе-
спечения жильём многодетных семей, 
предложив за счёт бюджетных средств 
строить им полноценные дома. По ини-
циативе губернатора с 2022 года в об-
ласти запущена пятилетняя программа с 

Как Вячеслав Гладков за год поменял 
отношение белгородцев к власти

 ► 27 сентября 2021 года 
Вячеслав Гладков вступил 
в должность губернатора 
Белгородской области. 
В сжатые сроки ему удалось 
получить статус самого 
открытого губернатора 
России, поставив во главу 
угла простого человека.

Губернатор на связи
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ежегодным бюджетом в 1 млрд рублей. 
Её планируют продлить и до 2031 года, 
обеспечив жильём 1400 многодетных 
семей.

Дома площадью от 72 до 180 квадрат-
ных метров строят из расчёта не менее 
18 «квадратов» на человека. В течение 
2022 года новое жильё выдадут 145 се-
мьям. Решив базовый жилищный вопрос 
семьи, по замыслу Вячеслава Гладкова, 
власти смогут обеспечить комфортный 
уровень жизни в Белгородской области. 

- Настоящая белгородская семья - 
многодетная семья, - подчёркивает Вя-
чеслав Гладков.

Очевидно, что программа демонстри-
рует жителям региона акцент прави-
тельства на поддержке многодетности 
как таковой. При этом в области уже се-
годня живут боле 17 тысяч многодетных 
семей. 

Одновременно с программой обеспе-
чения жильём многодетных Вячеслав 
Гладков инициировали программу по 
выделению квартир семьям с детьми-
инвалидами, нуждающимся в улучше-
нии жилищных условий. Она стартовала 
в 2022 году, и такие семьи получат 83 
квартиры. До 2024 года с жильём помо-
гут не менее 280 таким семьям.

Губернатор также инициировал су-
щественный рост расходов бюджета на 
приобретение жилья для льготных кате-
горий. Если в 2020 году расходы на эти 
цели составляли 741 млн рублей, то в 
2021 году они выросли почти вдвое - до 
1,3 млрд рублей, а в 2022 году будет 
перекрыт и этот показатель.

В то же время Вячеслав Гладков по-
требовал до 2023 года решить заста-
релую проблему, на которую много лет 
указывала прокуратура: обеспечение 
жильём детей-сирот. Уже до конца 2022 
года очередь на квартиры среди сирот 
должна быть ликвидирована - в течение 
года будет закуплено более 300 квартир 
на 734 млн рублей.

Больной вопрос
Ещё в 2020 году Вячеслав Гладков 

начал работу в Белгородской области 
в качестве исполняющего обязанности 
губернатора в условиях пандемии и вы-
званного ею кризиса в здравоохранении. 
Медики по всему миру были не готовы 
к подобным вызовам. Однако в регионе 
ситуация усугублялась большим кадро-
вым дефицитом, старым парком обору-
дования, маленьким коечным фондом и 
многими другими проблемами. 

Вячеслав Гладков признавал, что 
здравоохранение - самая проблемная 
отрасль в регионе. На фоне непрекраща-
ющейся пандемии губернатор запустил 
в регионе полномасштабную модерни-
зацию отрасли. Для решения проблемы 
нехватки коечного фонда под Белгоро-
дом и Старым Осколом были построены 
уникальные инфекционные центры сто-
имостью около 6 млрд рублей, каждый 
из которых при необходимости может 
принять более 300 пациентов.

Центр под Белгородом уже открыт 
при участии президента Владимира Пу-

тина, старооскольский центр введут в 
строй в ближайшее время. Губернатор 
подчёркивает, что оба госпиталя рабо-
тают не только с больными коронавиру-
сом - Белгородская область уже давно 
испытывала дефицит коечного фонда 
инфекционного профиля. 

В то же время проблемы отрасли 
коечным фондом не ограничивались. 
В регионе запущена программа стро-
ительства и капремонта учреждений 
здравоохранения. Вячеслав Гладков 
выделил беспрецедентные деньги на 
закупку квартир для готовых приехать 
в Белгородскую область врачей. В 2021 
году для этих целей приобрели 158 
квартир, в 2022-м купят в общей слож-
ности ещё более 100 квартир.

При этом губернатор фактически са-
мостоятельно формирует новую систему 
целевой подготовки кадров для медици-
ны как в высшем, так и в среднем обра-
зовании. Реальный дефицит врачей в 
области - около 400 человек, в среднем 
медперсонале - около 700. Губернатор 
намерен разобраться с кадровым дефи-
цитом в этой сфере в ближайшие годы, 
окончательно решив все проблемы, вы-
званные крайне неоднозначной оптими-
зацией здравоохранения.

Деньги - в муниципалитеты
Значительную часть управленческой 

карьеры Вячеслав Гладков посвятил 
работе главой муниципалитета в за-
крытом городе Заречном. Это факт био-
графии влияет на особое отношение 
губернатора к развитию муниципальных 
образований. Глава региона за год ра-
боты перестроил всё взаимодействие с 
муниципалитетами, которые традици-
онно страдали от нехватки собственных 
средств по всем направлениям. 

1,5 млрд рублей губернатор выде-
лил на обновление парка коммунальной 
техники в районах и городских округах - 
такой модернизации в истории области 
до этого не было. Инициативное бюдже-
тирование позволило решить многочис-
ленные точечные проблемы муниципа-
литетов.

Вячеслав Гладков ввёл прозрачный 
механизм: муниципалитеты, которые 
успешно реализуют проекты, получают 
больше денег из областного бюджета 
и помощь в выделении федеральных 
средств со стороны губернатора. 

Подобная система, с одной стороны, 
стимулирует глав муниципалитетов, с 
другой - побуждает людей критиковать 
местных руководителей, которые не 
справляются с реализацией важнейших 
проектов.

Учитывая, что оценка жителями рабо-
ты главы - ключевой фактор для Вячес-
лава Гладкова, буквально за год срывы 
проектов и просрочки стали редким ис-
ключением. 

При этом губернатор открыто заявля-
ет, что, понимая финансовые сложности 
муниципалитетов, область готова помо-
гать решать проблемы на местах, но и 
спрос с местных органов власти в этом 
случае особый.

На этом фоне в регионе происходит 
существенная ротация кадров среди глав 
администраций районов и городов. Вя-
чеслав Гладков традиционно оказывает 
доверие молодым управленцам, которые 
лишены традиционных комплексов чи-
новников и готовы к открытому общению 
с жителями фактически 24 часа в сутки.

Будущее - не в тумане
В условиях новой реальности Вячес-

лав Гладков заявляет о том, что контуры 
будущего Белгородской области нужно 
формировать сейчас, не боясь труд-
ностей. Первый вектор - удвоение ва-
лового регионального продукта к 2030 
году до 2 трлн рублей, что предполагает 
максимальный приток инвестиций, за-
пуск новых проектов, создание десятков 
тысяч рабочих мест. 

Сформированная стратегия развития 
области до 2030 года корректируется с 
учётом новых обстоятельств, санкций, 
но вовсе не отменяет поставленные в 
экономике цели. При этом само по себе 
удвоение ВРП автоматически повлияет 
на уровень жизни белгородцев.

Ключевые партнёры Белгородской 
области не отказываются от инвестици-
онных планов, что во многом связано с 
гарантиями, которые предлагает инве-
сторам Вячеслав Гладков.

Второй вектор построения будущего - 
новый формат работы с федеральны-
ми органами власти. Вячеслав Гладков 
строит систему, при которой в оценке 
работы каждого чиновника учитывается 
и то, сколько федеральных средств уда-
лось привлечь в область вверенной ему 
структуре. 

Новый подход и личные договорён-
ности губернатора уже позволили запу-
стить программу по комплексному раз-
витию сельских территорий, увеличить 
финансирование проектов по форми-
рованию комфортной городской среды. 
Белгородская область уже является ли-
дером в России по работе с социальны-
ми контрактами, которые позволяют ре-
шить материальные проблемы в самых 
малообеспеченных семьях.

Подытоживая год работы на посту 
губернатора, Вячеслав Гладков даже 
в текущих, крайне непростых условиях 
готов предложить жителям области по-
нятный образ будущего, где доступ к 
государственным ресурсам и возможно-
стям будет равным, а сама Белгородская 
область укрепит за собой роль региона - 
лидера в России. Все основания для это-
го есть уже сейчас.

Сергей ШЕВЧЕНКО,
belpressa.ru

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И ПРЕСС-СЛУЖБЫ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ
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Как пояснили в военкомате, очерёд-
ность призыва граждан, пребывающих 
в запасе, не определена. Приоритет от-
даётся резервистам, у которых имеется 
опыт боевых действий. Важно не столь-
ко воинское звание (мобилизовать будут 
рядовой и сержанский состав, а также 
офицеров), сколько военно-учётная спе-
циальность. 

Представитель военкомата Белго-
родской области полковник Юрий Не-
требо сообщил, что для выполнения за-
дач в рамках СВО потребуются стрелки 
и танкисты, артиллеристы и механики-
водители, а также специалисты систем 
противовоздушной обороны. Они будут 
привлекаться в количестве, опреде-
лённом штатной потребностью ком-
плектуемых воинских подразделений. 
Мобилизации не подлежат граждане, 
проходящие срочную воинскую службу, 
и студенты вузов, в том числе с военной 
кафедрой. 

Отметим, что повестка резервисту 
может быть вручена как сотрудником 
военкомата, так и по месту его работы 
должностным лицом, ответственным за 
военно-учётную работу на предприятии. 
В случае если таким образом вручить 

повестку гражданину не получается, то 
обязанность по обеспечению его при-
бытия на призыв возлагается на орга-
ны внутренних дел на основании пись-
менного обращения военкомата. По 
информации Минцифры РФ, рассылать 
повестки через Единый портал Госуслуг 
и SMS не будут, поскольку для этого от-
сутствует необходимая законодатель-
ная база.

- Все резервисты, пребывающие в 
военный комиссариат, в обязательном 
порядке проходят медицинскую комис-
сию. В случае выявления отклонений, 
они направляются на обследование к 
врачам узкой специализации. Решение 
о годности к призыву в конечном итоге 
принимает военно-врачебная комиссия. 
Кроме того, всех мобилизуемых граждан 
сотрудники военкомата опрашивают по 
поводу имеющихся у них заявлений и 
жалоб. Лишь после этого призывников 
организованно отправляют на автобусах 
в воинские подразделения для прохож-
дения дальнейшего обучения и боевого 
слаживания, - рассказал Юрий Василье-
вич.

По мнению главы региона, при ча-
стичной мобилизации военнообязанных 

 ► Возле здания военного комиссариата Белгорода 
на минувшей неделе было многолюдно.  
Связано это отнюдь не с традиционным осенним 
призывом, а с частичной мобилизацией, объявленной 
21 сентября президентом страны Владимиром Путиным. 
Одни белгородцы пришли в военкомат по повестке, другие - 
сугубо добровольно. 

С 3 октября частично 
мобилизованные и служащие 
по контракту белгородцы начнут 
получать единовременные 
выплаты. Как сообщил губернатор 
Белгородской области Вячеслав 
Гладков, на эту меру поддержки 
из резервного фонда Белгородской 
области выделят 350 млн рублей.

СПРАВКА «НБ»  »

За Родину и правду
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25 сентября глава региона посетил 
одну из воинских частей в соседней об-
ласти, куда доставили мобилизованных 
белгородцев.

«Много было частных вопросов, - на-
писал у себя в соцсетях Вячеслав Глад-
ков. - Кто-то просил помочь расписать-
ся быстро. Надеюсь, договоримся с 
соседним регионом, они помогут нашим 
ребятам создать семьи. Я думаю, что 
после того, как вернутся домой, тогда 
пройдут свадьбы в более торжествен-
ной обстановке».

Правительства Белгородской и Во-
ронежской областей в кратчайший срок 
организовали бракосочетания в терри-
ториальном отделе ЗАГС Богучарского 
района Воронежской области. 

В числе семи пар, ставших семьями 
в этот день, оказались редактор газеты 
«Знамя» Ивнянского района, предсе-
датель областного Союза журналистов 
(и, между прочим, бывший заместитель 
главного редактора газеты «Наш Бел-
город») Юрий Гусаков и главный редак-
тор газеты «Белгородские известия» 
Ирина Ткаченко. Своими впечатления-
ми члены журналистской семьи поде-
лились на своих страницах в соцсетях.

«Я десять лет хотела свадьбу «не как 
у всех», - написала «ВКонтакте» Ирина. - 
За последние пять дней мало спала, но 
сегодня очень-очень счастлива! И ещё. 
Цените своих мужчин. Юру призвали, и 
я поняла, что не знаю, как платить ипо-
теку, за газ, свет, интернет, включать 
котёл, тёплый пол, как добираться на ра-
боту и где вообще в доме электрощиток 
и те штуки, что перекрывают воду… На-
деюсь, скоро наша семья будет дома в 
полном составе! Спасибо большое всем 
за поддержку!».

«Что мы защищаем? Традиционные 
ценности, будущее наших детей, па-
мять предков, - подчеркнул на своей 
станице в соцсети Юрий Гусаков. - Рож-
дение новой семьи - всегда праздник. И 
не только для новобрачных, но и для их 
родственников, знакомых и всех жите-
лей России. Моя вторая половинка - са-
мая прекрасная, умная и обаятельная 
женщина в этом рукаве Галактики. Мы 
всегда мечтали узаконить наши отно-
шения в необычном месте, но победи-
ли необычные обстоятельства. Такова 
жизнь! Её бесконечное противоречие 
дарит нам радость и силу, любовь и 
чувство долга, преодоление и надежду. 

В Богучаре сегодня родилась новая се-
мья - Гусаковых».

Юрий Анатольевич также поздравил 
своих соратников из Корочи, Грайворо-
на, Шебекино и Нового Оскола с Днём 
бракосочетания:

- Ребята, вы - лучшие! Гордость пере-
полняет меня, у нашей страны достой-
ные мужи и продолжатели дела победи-
телей прошлого.

Журналист поблагодарил губернато-
ра Белгородской области за внимание к 
проблемам резервистов и заботу. 

«Праздник стал возможен исключи-
тельно благодаря визиту в минувшее 
воскресенье к мобилизованным бел-
городцам Вячеслава Владимировича 
Гладкова, - подчеркнул Юрий Гусаков. 
- Наш губернатор в короткий срок отре-
агировал на просьбы парней. Хотя это 
давно уже неповторимый и молниенос-
ный стиль главы нашего региона».

Евгений ЗЕЛЁНЫЙ
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ПРАВИТЕЛЬСТВА 

БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Свадебные кольца и погоны  ■ Совет да любовь

 ► 27 сентября в Богучарском районе Воронежской 
области родилось семь новых белгородских семей. 
Благодаря губернатору Белгородской области Вячеславу 
Гладкову возможность заключить брак со своими вторыми 
половинками появилась у белгородцев,  мобилизованных 
после 21 сентября.

необходимо обеспечить кардинально 
иной уровень качества работы врачей.

- Необходимо скоординировать дей-
ствия военкоматов с минздравом обла-
сти, чтобы не тревожить всех резерви-

стов без разбора. Следует призывать 
тех, кто годен к воинской службе, и не 
беспокоить людей, имеющих проблемы 
со здоровьем, - подчеркнул губернатор 
Вячеслав Гладков.

Впрочем, недочёты в организации 
призыва резервистов выявили не толь-
ко на этапе прохождения медицинской 
комиссии. За первые дни проведения 
частичной мобилизации лично к главе 
региона поступило порядка 600 обраще-
ний граждан. Принято решение консуль-
тировать белгородцев по этим вопросам 
в режиме реального времени по телефо-
ну горячей линии 122 и в мессенджере 
Telegram: @mobilization_BO_bot. 

- Все возникающие проблемные во-
просы ежедневно обсуждаются на сове-
щаниях у главы региона. Мы стараемся 
оперативно реализовать принимаемые 
решения. Нагрузка на военные комисса-
риаты в настоящее время колоссальная. 
Поставленные задачи решаем имею-
щимся кадровым составом, - подчеркнул 
Юрий Нетребо. 

По его информации, призванные на 
военную службу по мобилизации име-
ют статус и денежное содержание во-
еннослужащих, проходящих службу по 
контракту. При этом губернатор поручил 
предоставить дополнительные меры 
финансовой и социальной поддержки 
мобилизованным гражданам, а также 
членам их семей. 

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Сергей КРАСЮКОВ: 
- Срочную службу прошёл десять 

лет назад. К частичной мобилизации 
отношусь позитивно. Считаю, что в это 
непростое время важно стать на защи-
ту Родины. У меня двое детей. Хочу, 
чтобы они жили счастливо. Супруга, 
конечно, плачет. Однако иначе посту-
пить нельзя. Если мы не одолеем над-
вигающееся зло, никто не сделает это 
за нас.
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- Всегда ли стресс оказывает от-
рицательное воздействие на челове-
ка? Или есть и положительное влия-
ние?

- Любой стресс можно назвать испыта-
нием, трудностью, скорбью, которая при-
ходит к человеку. Если при встрече с труд-
ностью у человека появляются внутренние 
силы, воспитываются новые качества, 
если сам человек раскрывается по-новому, 
то такой стресс можно расценивать как по-
ложительный, поскольку он ведёт к реаль-
ным переменам в жизни человека. Здесь 
стоит помнить, что чуткость и способность 
к перенесению каких-либо тягот - вещь су-
губо субъективная. Одна и та же трудность 
одного человека может надломить, и он 
опустит руки, перестанет трудиться или 
дойдёт до отчаяния и уныния, а другой, на-
против, попытается её преодолеть.

- Можно ли сказать, что библей-
ское утверждение «Бог не посылает 
нам того, чего мы не сможем преодо-
леть» применимо и здесь?

- Да, совершенно верно, поскольку 
трудности помогают человеку формиро-
ваться, воспитываться и в идеале в пре-
вращают испытания в положительные ка-
чества и черты, присущие людям.

- Есть ли разница в реакциях на 
стресс у верующего человека и атеи-
ста?

- У верующего больше пространства 
для манёвра, поскольку он может рассма-
тривать события не только с мирской точ-
ки зрения, но и с духовной. И в духовном 
свете они могут обретать совершенно дру-
гой окрас и ценность. Давайте посмотрим 
на примере отношения к болезням. Если 
мы говорим о болезни с точки зрения зем-
ной, то это некое абсолютное зло, которое 
нужно поскорее преодолеть. Но верующий 
человек может быть благодарен Богу за 
перенесённую болезнь, ведь если он за 
это время обретает смысл жизни, пере-
живая невзгоды, то он не только не будет 
воспринимать её как зло, но будет даже 
благодарен за неё. Поэтому отношение к 
стрессу у верующего человека несколько 
иное, поскольку всегда имеет духовную 
составляющую. У него нет случайных мо-
ментов и факторов жизни, все случайности 
абсолютно закономерны.

- В трудные минуты у верующих 
принято молиться. Может ли человек, 
в принципе, что-то просить у Бога?

- Вы правильно заметили главную 
вещь: молитва не может быть только про-
сительной. Она должна быть покаянной и 
благодарственной, прославлять Бога. Мо-
литва - это инструмент общения с Богом. 
Что касается моментального ответа, то 
ведь Господь иной раз намеренно медлит 
исполнить прошение. Если бы Господь мо-
ментально исполнял те или иные просьбы, 
то, по сути, он был бы неким инструментом 
удовлетворения порой крайне корыстных 
желаний. Это огромная почва для само-
мнения и гордыни. Через молитву человек 
меняется, воспитывает сердце. Молит-
ва - сильный инструмент самопознания. 
Нередко бывает, что человек предлагает 
Богу своё единственное верное решение. 
Опыт многих людей свидетельствует, что 
когда человек начинал молиться, прося: 
«Пусть Господь управит ситуацию», - спу-
стя время приходило понимание, что то, о 
чём просил человек, было не полезно.

- Скажите, православие допускает 
случайные вещи в нашей жизни или всё 
закономерно и предопределено?

- У одного из архиереев начала про-
шлого века есть фраза: «Как только я 
перестаю молиться, случайности закан-
чиваются». На самом деле весь этот по-
ток случайных встреч, знакомств, обще-
ний, гостей - он совершенно не случаен. 
Всё совершается по промыслу Божьему, 
но бывают случаи, когда Господь активно 
вмешивается, а бывает и так, что он до-
пускает естественному ходу событий вер-
шиться самим собой, но даже тогда это 
всё под контролем Господа.

- Получается, из-за того, что всё 
предначертано, у человека нет воз-

можности как-то влиять на свою 
жизнь?

- Здесь стоит разграничить понятия 
«предопределение» и «предвидение». Го-
сподь - всемогущий, и он знает, что прои-
зойдёт в будущем с человеком, но личную 
свободу он никогда не нарушает - у чело-
века всегда есть выбор.

- Нормально ли желание контро-
лировать жизнь полностью? Или с 
точки зрения православных это тоже 
гордыня?

- Если речь идёт о том, что человек пы-
тается анализировать свои поступки, мыс-
ли, контролировать то, какая информация 
поступает к нему и от него исходит, какой 
его круг общения, то это положительный 
момент. Но есть и иное желание контро-
ля, когда человек пытается собой объять 
всё пространство вокруг, заполнить его. 
Опасность заключается в том, что в та-
ком случае он пытается подчинить себе 
всё. И вот такой контроль чреват тем, что 
подпитывает непомерную гордыню. Чело-
век проживает чужую жизнь, тратя само-
го себя на то, что он контролировать не 
может.

- Выходит, в данном случае хри-
стианство проповедует «жизненный 
аскетизм»?

- У Блаженного Августина, если не оши-
баюсь, есть такие слова: «Делай, что дол-
жен, и будь, что будет». Наверное, это уни-

версальная формула, которая помогает не 
распыляться на всё, но чётко и последова-
тельно определять, что есть для человека 
первостепенное, что второстепенное, а на 
что совершенно не стоит обращать вни-
мания. Задача врага рода человеческо-
го - дьявола - в том, чтобы сделать чело-
века абсолютным потребителем, наглым 
и требовательным по отношению к другим 
и снисходительным по отношению к себе. 
Многие стандарты успешности нам навя-
заны, но в глазах Бога мы выглядим иначе, 

чем они нам диктуют.
- Одна из базовых цен-

ностей христианства - 
способность к прощению. 
Скажите, как понять, что 
полностью простил че-
ловека? 

- Прощение  - вещь много-
слойная. Самой первой сту-
пенькой является отсутствие 
мстительности. Далее чело-
век должен стараться расти 

над собой и по этим ступенькам дойти до 
такого состояния, что даже при встрече с 
обидчиком не будет испытывать негатив-
ных эмоций. Это долгий путь, который по-
рой занимает всю жизнь человека. Если 
человек наносит вам обиду не в первый 
раз и делает это периодически, то очевид-
но, что дел с ним вы иметь не захотите. 
Но важно не пустить в своё сердце обиду, 
озлобленность, научиться не радоваться 
неудачам своего обидчика. Вот это - боль-
шое искусство.

- Получается, мы приходим к выво-
ду «любите врагов ваших»?

- Новый Завет открыл нам новую ре-
альность, ведь, если помните, в Ветхом 
Завете были слова: «Око за око, зуб за 
зуб». Господь ограждал от излишней мсти-
тельности, пока человечество не созрело 
к пониманию новой истины: любите врагов 
ваших, не мстите им, постарайтесь разде-
лить грех и человека, несите всё на суд Бо-
жий - пусть Господь судит этого человека. 
В конце концов, будьте готовы пожертво-
вать даже собой ради того, кто нанёс тебе 
обиду, - это уже некоторая мера совершен-
ства, к которой должны прийти христиане.

- Какие основные способы борьбы 
со стрессом предлагает христиан-
ство?

- Первым шагом при той или иной труд-
ности должна быть обращённость к Богу. 
Свою скорбь отнеси к Богу, он тебя напита-
ет и даст решение. У нас, к сожалению, это 
зачастую последняя инстанция: когда уже 
ничего земное не работает, человек вспо-
минает про Бога.

Во-вторых, у нас есть пост. Пост не 
только в привычном понимании, как лише-
ние себя привычной пищи, но и пост ин-
формационный. У человека от обилия ин-
формации начинаются панические атаки, и 
это при том, что реальной причины страха 
зачастую нет. Это два весла одной лодки: 
пост и молитва. Эти методы мы принима-
ем уже тысячелетиями.

Записал Никита МИГУЛИН

«Белгород-медиа» открывает цикл программ «По душам», 
в котором постарается найти ответы на сложные 

и актуальные вопросы и рассмотреть их с точки зрения 
религии. С полным видео беседы с клириком белгородского 

Свято-Преображенского собора Александром Флягиным 
вы можете ознакомиться по ссылке:

Скорбь свою отнеси к Богу

 ► События последних месяцев заставляют белгородцев испытывать тревогу. Кто-то теряет 
мотивацию к работе, а кого-то даже обычные бытовые дела вгоняют в тоску и безысходность. 
Но всегда ли стресс играет отрицательную роль в жизни человека? Как заставить его работать 
на вас? Как предотвратить его возникновение? «Белгород-медиа» открывает цикл программ 
«По душам», в котором постарается найти ответы на сложные и актуальные вопросы и рассмотреть 
их с точки зрения религии. В первом выпуске речь пойдёт о способах работы с тревожностью, 
о которых расскажет клирик белгородского Свято-Преображенского собора Александр Флягин.

 „У Блаженного Августина есть такие слова: 
«Делай, что должен, и будь, что будет». 
Наверное, это универсальная формула, 
которая помогает не распыляться на всё, 
но чётко и последовательно определять, 
что есть для человека первостепенное, 
что второстепенное, а на что совершенно 
не стоит обращать внимания.
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От управления отстранён 41 нетрезвый 
либо отказавшийся от прохождения меди-
цинского освидетельствования водитель, 
а также 13 автомобилистов, ранее ли-
шённых права управления транспортным 
средством. В отношении трёх водителей, 
повторно севших за руль в стоянии алко-
гольного опьянения, решается вопрос о 
возбуждении уголовных делопроизводств.

Особое внимание инспекторы по-
прежнему уделяют профилактике наездов 
на пешеходов. Сотрудники Госавтоинспек-

ции составили 129 административных ма-
териалов на водителей, которые не пре-
доставили преимущества пешеходам. Но 
пеших участников дорожного движения, 
нарушавших Правила дорожного движе-
ния, выявлено гораздо больше - 206.

К административной ответственности 
привлечены 72 водителя, которые нару-
шили правила перевозки несовершенно-
летних. Кроме того, выявлено 26 правона-
рушений, связанных с выездом на полосу 
встречного движения.

Погода может резко измениться: тем-
пература воздуха и воды понизится, 
внезапно появится порывистый ветер, 
который может спровоцировать происше-
ствие на акватории. Поэтому владельцам 
лодок и катеров важно тщательно гото-
виться к поездке и строго соблюдать пра-
вила безопасности.

За обстановкой на водоёмах региона 
ежедневно следят инспекторы Государ-
ственной инспекции по маломерным су-
дам Главного управления МЧС России 
по Белгородской области, которые регу-
лярно проводят профилактические рейды 
по акватории. Во время патрулирования 
сотрудники МЧС России напоминают ры-
бакам, что при выходе на водоём необ-
ходимо учитывать прогноз погоды - при 
неблагоприятных погодных условиях 
следует повременить со своим хобби. Во 
избежание несчастных случаев лучше 
рыбачить, не отходя далеко от берега. 
И перед уходом на рыбалку стоит обяза-
тельно сообщить о месте промысла род-
ным и близким, а также уточнить время 
возвращения с рыбалки.

В ходе бесед с судоводителями ин-
спекторы ГИМС напоминают им, что пе-
ред выходом на водоём надо тщательно 
проверить состояние лодки, убедиться, 
что она не протекает. Обязательно в лод-
ке должны быть спасательный круг, спа-
сательный конец Александрова (средство 
для оказания помощи утопающим, кото-
рое представляет собой плавучий тонкий 

корабельный трос из полипропилена дли-
ной около 30 метров с петлёй диаметром 
около 40 см и двумя поплавками ярко-
оранжевого цвета. - Прим. ред.) и жилет.

Главное управление МЧС России по 
Белгородской области напоминает, что 
в случае происшествия нужно немедлен-
но позвонить по Единому телефону по-
жарных и спасателей 101 или Единому 
номеру вызова экстренных оперативных 
служб 112.

Рыбалка  
без приключений

 ■ Наша акватория
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Ежедневно они заступают на дежурство 
наряду с патрульными. Их задача - опера-
тивное выявление и пресечение правона-
рушений, своевременное реагирование на 
обращения белгородцев. Кроме того, уве-
личение количества сотрудников полиции 
на улицах города позволяет усилить про-
филактическую работу с населением. 

Правоохранители проводят разъяс-
нительные беседы, предупреждая о дис-
танционных кражах и мошенничествах. На 
протяжении последних лет этот вид пре-
ступлений остаётся одним из самых рас-
пространённых. Полицейские рассказыва-
ют о различных схемах обмана, вручают 
памятки, призывают не перечислять день-
ги на незнакомые счета, а также советуют 
предупреждать о мошенниках пожилых 
родственников и соседей.

Особое внимание во время рейдо-
вых мероприятий уделяют профилактике 
фальшивомонетничества. Полицейские 
беседуют с индивидуальными предприни-
мателями, сотрудниками торговых точек, 
аптек и предприятий общепита. Им напо-
минают алгоритм действий, если те обна-
ружат подделку, а также рассказывают о 
необходимости оборудования объектов, 
работающих с наличностью, камерами на-
блюдения и детекторами купюр. 

Правоохранители призывают белго-
родцев сразу же сообщать в полицию обо 
всех фактах противоправных действий. 
Сделать это можно, позвонив по номеру 
02 со стационарного телефона или 102 - 
с мобильного. Кроме того, в УМВД России 
по Белгородской области работает теле-
фон доверия (4722) 35-20-33.

Территория 
безопасности

 ■ Профилактика

Коллегия присяжных заседателей при-
знала подсудимого виновным и не заслу-
живающим снисхождения. Утром 5 авгу-
ста 2021 года жильцы дома 37 на улице 
Королёва почувствовали усиливающийся 
неприятный запах из одной из квартир и 
вызвали участкового. В ванной квартиры, 
откуда шёл запах, полицейские обнару-
жили расчленённый труп без внутренних 
органов. В ходе расследования правоох-
ранители установили, что погибший жил в 
одной квартире со своим будущим убий-
цей. В начале августа во время распития 
спиртного между ними произошёл кон-
фликт, мужчины стали оскорблять друг 

друга. В ходе ссоры подсудимый схватил 
нож и нанёс своему оппоненту смертель-
ный удар. Убедившись, что мужчина не 
подаёт признаков жизни, убийца решил 
скрыть следы преступления. Он извлёк 
внутренние органы погибшего из грудной 
и брюшной полостей, расчленил труп и 
оставил его в ванной. 

40-летний подсудимый приговорён к 
13 годам лишения свободы в исправи-
тельной колонии строгого режима.

Маргарита СТАВИНСКАЯ, 
старший помощник  

прокурора Белгорода

Снисхождения  
не заслужил

 ■ Сообщает прокуратура

Нарушил - отвечай  ■ Дорога

 ► За прошлые выходные (24 и 25 сентября) сотрудники 
Госавтоинспекции выявили 1627 нарушений Правил 
дорожного движения. 
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 ► На днях вступил в законную силу приговор Свердловского 
районного суда Белгорода, который поставил точку 
в резонансном деле, в своё время потрясшем весь город. 

 ► Сотрудники регионального управления внутренних дел 
помогают обеспечивать правопорядок на улицах Белгорода.
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 ► Осенняя навигация - период повышенного риска 
для судоводителей. 

Житель областного центра обратил-
ся в полицию с заявлением о пропаже 
автомобиля. Причём авто не угнали: ЧП 
случилось, когда молодой человек от-
дал свою иномарку «Шкода Йети» на по-
краску.

В ходе оперативно-розыскных ме-
роприятий сотрудники уголовного ро-
зыска во всём разобрались и вышли 
на след подозреваемого. Им оказался 
33-летний местный житель. По предва-
рительным данным, на одном из сайтов 
он разместил объявление об оказании 
услуг по покраске авто. На него отклик-
нулся потерпевший. Получив иномарку, 
злоумышленник красить её не стал, а 

выставил на продажу. Покупатель на-
шёлся довольно быстро. Отсутствие 
документов мошенник объяснил ему 
тем, что продажа срочная, и пообещал, 
что документы он подвезёт позже. Взяв 
предоплату (150 тыс. рублей) и оставив 
в залог свой паспорт, аферист скрылся. 
Заподозрив неладное, покупатель обра-
тился в полицию, где и узнал, что купил 
похищенный автомобиль. Сотрудники 
полиции изъяли транспортное средство 
и возвратили его владельцу.

Возбуждено уголовное дело. Санкции 
статьи (Мошенничество, совершённое в 
крупном размере) предусматривают до 
шести лет лишения свободы. 

Иномарка  
растворилась

 ■ Происшествия

 ► Белгородские оперативники раскрыли мошенничество, 
совершённое под предлогом покраски автомобиля.
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Имена Белгородчины

Имя Михаила Софроновича Балабанова (1857 - 1929) 
известно многим садоводам России. Родился он в го-
роде Короче Курской губернии (ныне - Белгородской 
области) в семье купца первой гильдии Софрона Гри-
горьевича Балабанова. Отец имел в своём владении 
большие сады, и к 12 годам сумел привить старшему 
сыну любовь к садоводству. В 20 лет Михаил уже само-
стоятельно развёл два своих небольших сада в Валуй-
ском уезде Воронежской губернии на луговой земле в 
долине реки Оскол. На них он и прошёл полный курс 
садоводческой науки.

В 1886 году наш земляк вернулся в родную Курскую 
губернию. Мать отдала своё имение на хуторе Николь-
ском (в семи верстах от Корочи) в управление Михаи-
лу. Здесь он уже по-настоящему смог развернуть свою 
садоводческую деятельность. 

Ему достался запущенный сад «из 8000 плодовых 
деревьев, расположенных друг к другу на недопустимо 
близком расстоянии». Молодой хозяин начал выписы-
вать посадочный материал из знаменитых питомников 
Саратова, Пензы, Курска.

Результатом этого труда стал самый большой в 
Курской губернии (65 десятин) помологический (сорто-
вой) питомник, который к 1917 году был отмечен семью 
золотыми и тремя серебряными медалями различных 
выставок (в Москве, Харькове, Ростове-на-Дону, Цари-
цыне, Щиграх). „Будучи членом земской управы, Михаил 

Софронович выступал за продвижение в крае 
идей просвещения. Развитие сельского хозяйства 
требовало грамотных работников, поэтому он 
стремился помочь крестьянству и, прежде всего, 
научить его читать, писать, считать. 

Для сельского хозяйства нужны были люди, разби-
рающиеся в агрономии, нужны были и специалисты 
для других отраслей местного хозяйства. Михаил Ба-

лабанов был убеждён, что это, не-
сомненно, послужит повышению 
продуктивности сельскохозяй-
ственного производства, являв-
шегося основной составляющей 
благосостояния общества и госу-
дарства вообще. Примечательно, 
что сам Михаил Софронович по-
дарил Казаченскому училищу в 
Короче школьное здание.

В 1900 году в журнале «Текущая 
сельскохозяйственная статисти-
ка Курского губернского земства» 
впервые опубликовали его работу 
«Главные основания заложения 
плодового сада». Позднее этот 
труд вышел отдельным изданием. 

Экземпляр книги 1904 года 
выпуска, хранящийся в фондах 
Белгородского государственного 
историко-краеведческого музея, 
по своему содержанию не теряет 
актуальности и сегодня. На стра-
ницах «Главных оснований зало-
жения плодового сада» Михаил 
Балабанов даёт подробнейшие 
рекомендации, основываясь на 
личном опыте своего плодопитом-
ника. Он рассказывает о том, как 
подобрать правильное место для 
сада, как выбрать саженцы и как 
ухаживать за деревьями в процес-
се роста. 

В книге приведены подробные 
схемы и фотографии посадки и 
прививки плодовых деревьев. В 
издании также есть «список сор-
тов плодовых деревьев для раз-
ведения в садах центральной 
черноземной полосы». Описывая 

свой опыт, 
автор в том числе даёт рекомен-
дации и по выбору садовников, 
делая акцент на том, что «не мо-
жет быть места дешевизне рабо-
чих рук».  „  Корочанский уезд 

славился своими яблоками 
и грушами. Фрукты 
из Корочи поставляли 
в Москву и другие города 
России. В 1888 году 
уезд посетил Иван 
Владимирович Мичурин, 
и из‑за множества садов 
он назвал его «вторым 
Крымом». 

В своей неустанной заботе об 
улучшении земельного устрой-
ства Михаил Балабанов впервые 
применил разведение плодовых 
деревьев на полевых чернозё-
мах (за пределами усадеб). Кро-
ме того, он применял севооборот 
(засевал садовые участки поле-
выми растениями), использовал 
регулярное рыхление почвы для 
лучшего обеспечения кислоро-
дом и впервые предложил ис-
пользовать вокруг полей лесо-
посадки, которые обеспечивали 
снегозадержание, а также защиту 
от ветров.

К 1909 году помологический 
питомник на Никольском хуторе 
стал самым крупным питомни-
ком Курской губернии. Причём 
деревья, саженцы и кустарни-
ки выращивались как на поле-

вом и  чернозёмном участках, так и на гористой мест-
ности.

Михаил Софронович экспериментировал и с такими 
теплолюбивыми культурами, как персики и виноград. 
Советовал разводить их в «грунтовых сараях» и даже 
без отопления. „  В начале своей садоводческой деятельности 

посетил Балабанова и сам Иван Мичурин. 
Он высоко ценил и уважал практический ум 
нашего земляка, его знания и опыт.

Михаил Софронович был энергичным, инициативным 
и образованным человеком: много читал, выписывал 
журналы. Как человек увлекающийся параллельно с лю-
бимым садоводством занимался и сельскохозяйственны-
ми вопросами: развёл большую пасеку, завёл молочное 
хозяйство из 50-60 коров. Увлёкся свиноводством, при-
чём продажа племенных поросят давала большой доход.

В 1918 году всё имущество и сады Балабанова были 
национализированы, а сам он был вынужден покинуть 
родные места. Вместе с семьёй Михаил Софронович 
переехал в Харьков, где стал работать специалистом 
по садоводству в земельных учреждениях. Одновре-
менно читал лекции по садоводству.

В 1925 году он занимался организаторской работой 
по садоводству под Туапсе и написал книгу «Доходное 
плодоводство. Руководство по устройству и ведению 
доходного сада». 

А через год Михаилу Софроновичу поручили орга-
низацию плодового питомника в совхозе «Богучаро-
во» под Тулой. Несмотря на преклонный возраст, он с 
большим желанием взялся за это дело.

Умер знаменитый садовод в 1929 году. Он был по-
хоронен в совхозе «Богучарово» рядом с питомником. 
Наследием Михаила Софроновича Балабанова стали 
более 450 опубликованных статей по вопросам садо-
водства и огородничества, а также сады в Белгород-
ской, Воронежской, Курской, Тульской и Харьковской 
областях.

Ирина БОБРЕЦОВА
ФОТО ИЗ ФОНДОВ БГИКМ

Его наследие - цветущие сады
 ► Исторический опыт показывает, что мало одного 

желания быть хозяином. Человек должен иметь много 
других качеств: и деловых, и профессиональных, и чисто 
человеческих. Ими обладал наш знаменитый земляк - учёный, 
садовод и общественный деятель Михаил Балабанов, которому 
в этом году исполнилось бы 165 лет. 
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Наш волейбол

На подходе к спортивному сооружению 
довелось подслушать разговор, в котором 
звучала такая мысль: а до волейбола ли 
людям сегодня? Так или иначе тема эта 
всплывала и во время встречи в конфе-
ренц-зале арены. Но даже сам интерес, 
проявленный к пресс-конференции, гово-
рит о том, что спорт вообще, и волейбол 
в частности, людям интересен. 

Только о будущем
Открыл встречу руководитель клуба 

Сергей Тетюхин. Он сразу оговорился, 
что не станет подводить итоги прошлого 
сезона, об этом уже было сказано немало. 
И это заявление лишний раз подчеркнуло 
то, что клуб смотрит в будущее, планиру-
ет идти только вперёд.

Чемпионат России для «Белогорья» 
начинается 2 октября. В этот день «львы» 
на своей площадке примут «Газпром-
Югру» из Сургута. Собственно сезон, к ко-
торому волейболисты «Белогорья» стали 
готовиться ещё в начале июля, стартовал 
Спартакиадой сильнейших, в которой бел-
городцы, выступавшие без легионеров, 
заняли четвёртое место. Затем белго-
родский волейбольный клуб участвовал в 
Кубке России в Казани, где прошло сразу 
два этапа этих соревнований. Там наши 
волейболисты выступили успешнее, заня-
ли первое место в группе, уступив лишь в 
одной игре, и шагнули в полуфинал.

Также в этом году, напомнил  Сергей 
Тетюхин, в различных соревновани-
ях примут участие ещё две команды из 
 клубной системы. Это «Белогорье-2» и 
«Белогорье-3». 

- В плане подготовки молодых игроков 
Белгород всегда был в числе передовых 
клубов, - подчеркнул Сергей Юрьевич. - 
Собственные воспитанники всегда со-
ставляли костяк главной команды, и мы 
будем продолжать к этому стремиться. 

Также на пресс-конференции подчер-
кнули, что генеральным спонсором клуба 
остаётся компания «Металлоинвест». В 
этом плане всё остаётся стабильно. 

Ну и ещё один вопрос, которого кос-
нулся Сергей Тетюхин и к которому позд-
нее не раз возвращались в ходе пресс-
конференции, затрагивал задачи команды 
на текущий сезон. Директор клуба был ди-
пломатичен и в то же время твёрд. 

- Надо двигаться вперёд, - сказал он. - 
И занять место выше, чем в прошлом се-
зоне. 

Сезон будет долгим
Об изменениях в команде рассказал 

спортивный директор ВК «Белогорье» 
Дмитрий Ильиных. Состав в межсезонье 
обновился примерно наполовину. Клуб 
покинули семь волейболистов. А попол-
нили её связующие Игорь Колодинский и 
Роман Порошин, диагональный Иван Под-
ребинкин, блокирующие Сергей Червяков 
и Юрий Цепков, доигровщик Руслан Гали-
мов и либеро Валентин Кротков. 

- В команде хорошая конкуренция, - под-
черкнул Ильиных. - Всем нужно бороться 
за место в составе. 

В тренерский штаб команды вошёл из-
вестный в прошлом волейболист Сергей 
Баранов, который теперь будет помогать 
Борису Колчину и Сергею Брусенцеву. 

Что касается структуры предстояще-
го чемпионата, то в нём примут участие 
16 команд. Новички - новокуйбышевская 
«Нова» и минский «Строитель» - вице-
чемпион Белоруссии. После регулярного 
чемпионата стартует полноценный плей-
офф. Игры основного турнира завершатся 
24 марта, а чемпион страны определится в 
начале мая. 

Верность традициям
Конкретно о команде и нюансах её под-

готовки в наступающем сезоне говорил 
главный тренер ВК «Белогорье» Борис 
Колчин. По его словам, практически на 
все места в составе претендуют по два 
человека. Единственная позиция, которая 
немного беспокоит, - это связующий. Ро-
ману Порошину не хватает пока в должной 
мере взаимодействия с партнёрами. Также 
главный тренер очень ждёт возвращения 
в состав опытного Игоря Колодинского. В 
целом говоря о составе, Борис Николаевич 
подчеркнул, что большинство игроков (за 
исключением четверых) выступали в Бел-
городе и ранее, поэтому прекрасно знако-
мы с традициями белгородского клуба. 

Не мог Колчин пройти и мимо извечного 
вопроса о планах на грядущий сезон. 

- Учитывая наши традиции, хорошо 
помня о задачах команды, которые стави-
лись перед ней прежде, о местах, которые 
она занимала, надеюсь на то, что прошло-
годнее шестое место станет стартовой 
площадкой перед будущим подъёмом, - 
сказал Борис Николаевич. 

Все вместе
Капитан «Белогорья» Роман Брагин 

поделился впечатлениями о коллективе, 
о том, удалось ли влиться в него нович-
кам. И по его словам, это вполне полу-

чилось. Благодаря тому, что готовиться к 
сезону начали довольно рано, все успели 
познакомиться, подружиться. 

- Если будет единый коллектив, всё бу-
дет в порядке, - подчеркнул он. 

Ещё один аспект, на который обратил 
внимание капитан белгородской волей-
больной дружины, - зрительская под-
держка. К примеру, на спартакиаде на 
трибунах почти не было болельщиков, и 
это не способствовало игре, расстраива-
ло волейболистов. Поэтому ребята очень 
рассчитывают на то, что «Белгород-Аре-
на» на играх чемпионата России будет 
заполняться. 

Ждём медали
Конкретного заявления о том, какое 

место планируют занять белгородцы 

в чемпионате России, в выступлениях 
представителей «Белогорья» не прозву-
чало. Но отвечать всё же пришлось - жур-
налисты были настойчивы. 

- Если завоюем медали, то это будет 
очень хорошо, - ответил Борис Колчин и 
ещё раз вспомнил о победных традициях 
клуба, к которым сам он был в немалой 
степени причастен. 

Кроме этого, Борис Николаевич после 
совсем небольшой паузы высказался и на 
тему того, какой турнир престижнее - чем-
пионат или Кубок. По мнению наставника 
«Белогорья», приоритет он отдаёт чемпи-
онату, поскольку успех в длинном турни-
ре говорит о стабильности игры команды. 

На пресс-конференции журналистам 
также сообщили о важных моментах, не 
имеющих прямого отношения к чемпио-
нату России среди команд Суперлиги, но 
заслуживающих внимания.

Во-первых, как сообщил Сергей Те-
тюхин, турнир памяти Вадима Хамут-
цких планируется провести сразу после 
Нового года. Состав участников пока не 
определён, но существует вероятность 
того, что в нём примут участие ветераны, 
многие из которых лично хорошо знали 
 Вадима Анатольевича, ушедшего из жиз-
ни 31 декабря 2021 года.

Во-вторых, на пресс-конференции за-
шла речь и о дальнейшей судьбе Дворца 
спорта «Космос». По словам руководите-
ля волейбольного клуба, на его месте дол-
жен появиться тренировочный комплекс с 
тремя игровыми залами, гостиницей и ме-
дико-восстановительным центром. 

Так что волейбол в Белгороде будет 
жить, ну а мы продолжим болеть за его 
флагман - клуб «Белогорье»!

Андрей ЮДИН
ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА ВК «БЕЛОГОРЬЕ»

В ожидании подъёма
 ► В ближайшую 

субботу волейбольный 
клуб «Белогорье» 
стратует в очередном 
чемпионате России. 
Накануне этого события 
в «Белгород-Арене» прошла 
пресс-конференция, 
на которой представители 
«Белогорья» поделились 
планами и надеждами 
на ближайшее будущее. 

Директор ВК «Белогорье» Сергей Тетюхин.

Главный тренер «львов» Борис Колчин.
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Массовое физкультурное мероприя-
тие охватило и Белгород. 

- Соревнования заключаются в про-
хождении технических дистанций, со-
стоящих из нескольких этапов, которые 
участники преодолевают на скорость с 
помощью специального снаряжения, - 
рассказал президент Белгородской 
региональной общественной организа-
ции «Федерация спортивного туризма» 
Алексей Жильцов. 

Ориентированы соревнования в пер-
вую очередь на детей от восьми лет, но 
участниками стали и взрослые. Главная 

задача туристов - не допускать ошибок 
на дистанции. В противном случае нуж-
но проходить всё заново. 

 Самым быстрым и ловким спортсме-
нам вручили медали и почётные грамо-
ты. Так, Эльдар Магдеев одержал по-
беду среди юношей 14-15 лет. По его 
словам, туризм - очень интересный и ув-
лекательный вид спорта. Такого же мне-
ния придерживались и другие участники 
соревнований, независимо от занятых 
ими мест. Главное - атмосфера спортив-
ного праздника, царившая здесь.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ► Белгородские 
хоккеисты потерпели 
четвёртое поражение 
в первенстве НМХЛ.

Две игры со сверстниками из Пензы 
прошли в Белгороде на арене «Оранже-
вый лёд». В первой встрече судьба по-
единка решилась в овертайме. За 60 ми-
нут матча команды забросили на двоих 
14 шайб, однако в дополнительной пяти-

минутке хоккейная фортуна оказалась на 
стороне гостей - 8:7. В повторной встрече 
белгородцы имели преимущество в две 
шайбы, однако в заключительном отрез-
ке матча пропустили три гола и уступи-
ли - 3:5.

Напомним, что ближайшие матчи кон-
ференции «Восток» НМХЛ - 2022/23 регу-
лярного первенства белгородцы проведут 
1 и 2 октября в Тамбове, где встретятся с 
местным одноимённым клубом.

ФОТО ГРУППЫ МХК «БЕЛГОРОД» «ВКОНТАКТЕ»

Безуспешное 
продолжение

Первый матч второго круга чемпио-
ната группы 3.2 Второй лиги «Салют 
Белгород» провёл в Пензе с местным 
«Зенитом». Гости открыли счёт на 13-й 
минуте - после паса Александра Кани-
щева ударом из штрафной площади по-
лузащитник Артём Малахов забил свой 
восьмой гол в сезоне. Через 12 минут 
вратарь «Зенита» справился с ударом 
Дениса Белобаева с линии штрафной, 
но первым на мяче оказался Малахов, 
который и вколотил его в сетку - 2:0. Во 
второй 45-минутке клубы обменялись 
точными ударами - 3:1 и первый хет-трик 
Малахова в карьере. 

Во встрече с «Коломной», которая 
прошла спустя трое суток, белгородцы 
пропустили первыми в дебюте игры. Од-
нако затем с интервалом в десять минут 

«гранатово-чёрные» смогли не только 
сравнять счёт, но и выйти вперёд благо-
даря точным ударам Андрея Ивантеева и 
Дениса Бояркина. Но за несколько минут 
до перерыва коломенцы отыгрались с 
пенальти - мяч на счету Андрея Пазина. 
Итог игры - 2:2.

В ближайшее воскресенье, 2 октября, 
подопечных Виктора Навоченко ожидает 
домашняя встреча с лидером националь-
ного первенства - ФК «Калуга». В случае 
успеха в очном противостоянии белго-
родцы возглавят турнирную таблицу.

Не сумели поддержать почин «млад-
шие братья» салютовцев. Белгородская 
футбольная молодёжка уступила в Лисках 
местному «Локомотиву» со счётом 2:6, 
оставшись на восьмой строчке турнирной 
таблицы Первенства СФФ «Центр».

 ■ Хоккей Космическая  
стыковка

 ■ Футбол

 ► Одержав победу над пензенским «Зенитом» и сыграв 
вничью с «Коломной», «Салют» в турнирной таблице 
приблизился к «Калуге».
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 ► «Технолог-Спартак» 
начал сезон Высшей 
лиги с побед над омским 
«Скиф-Юниор».

В спорткомплексе БГТУ им. В.Г. Шу-
хова прошли первые матчи чемпионата 
России в Высшей лиге по гандболу среди 
мужских команд, в который белгородский 
«Технолог-Спартак» принимал омский 

«Скиф-Юниор». Стартовый поединок за-
вершился в пользу белгородцев с пере-
весом в четыре мяча - 34:30, а в повтор-
ной игре хозяева площадки выиграли с 
двузначной разницей - 42 на 31. Самым 
результативным игроком в составе побе-
дителей стал Виталий Стрельников, за-
бросивший 17 мячей в двух матчах.

В следующих играх подопечные 
 Сергея Крамского в Астрахани проэкза-
менуют местный «Динамо-СШОР».

Двойной успех  ■ Гандбол

 ► Наш земляк выиграл 
награды чемпионата 
России по спортивному 
ориентированию.

В Пензе завершился чемпионат Рос-
сии по спортивному ориентированию в 
кроссовых дисциплинах, в которых приня-

ли участие около ста спортсменов, в том 
числе белгородцы. По результатам со-
ревнований в дисциплине «кросс-выбор» 
белгородец Дмитрий Масловский завое-
вал золотую медаль, а также стал вторым 
на дистанции «спринт - общий старт». От-
метим, что тренируется спортсмен под 
руководством Леонида Новикова.

ФОТО ГРУППЫ «ЗНАЙ НАШИХ» «ВКОНТАКТЕ»

 ■ Спортивное ориентирование

Из Пензы с медалями

Преодолевая преграды  ■ Туризм

 ► Во многих регионах страны прошёл второй этап 
Всероссийских соревнований по спортивному туризму 
«Туристская среда шагает по стране». 
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Наш досуг

По горизонтали: Разлив. Асари. Кано. Стакан. 
Рыбы. Узел. Арто. Тот. Ерик. Чери. Иглу. Спад. 
Дуга. Копание. Инти. Нер. Корд. Клерк. Альма. 
Стать. Шприц. Изяслав. Таити. Сомо. Донна. 
Возглас. Индри. Париж. Бочка. Ушко. Иона. Дог. 
Если. Желе. Роса. Кьят. 

По вертикали: Азбука. Вкладчик. Испытание. 
Пк. Смородина. Рид. Аметист. Нокаут. Диод. 
Пуло. Индейка. Арагац. Руфь. Кикс. Корь. 
Лимпопо. Тафт. Иран. Тога. Инцидент. Джибути. 
Неуч. Звездопад. Лиса. Остужев. Топик. Ирод. 
Авиа. Ливр. Ножик. Кира. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 37
от 23.09.2022 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 3 ПО 9 ОКТЯБРЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Настал момент для налаживания личной жизни. 
Отношения станут прочными, а чувства более 
серьёзными. В середине периода обратите вни-
мание на здоровье. Выходные стоит провести 
дома в тёплом семейном кругу.
ТЕЛЕЦ 
Это благоприятный период для наведения по-
рядка в доме. Перестановка мебели тоже доста-
вит вам удовольствие. Улучшатся отношения с 
членами семьи. Однако в личной жизни не ис-
ключены мелкие разногласия.
БЛИЗНЕЦЫ 
Наступил хороший момент для увеселительных 
поездок, учёбы, свиданий и знакомств. Люди с 
удовольствием пойдут с вами на контакт. В се-
мье возможны недопонимания. Главное - не за-
тягивать с налаживанием психологического кли-
мата.
РАК 
Ожидается улучшение финансового положения. 
Удастся сделать важные покупки для дома и 
улучшить условия жизни. Старайтесь не реаги-
ровать на возникающие вокруг вас слухи. Также 
не забывайте уделять внимание здоровью.
ЛЕВ 
Начало недели будет замечательным. Общение 
с окружающими будет складываться легко и не-
принуждённо. Интеллектуальная сфера тоже не 
останется в стороне. Если у вас есть дети, поста-
райтесь уделить им больше внимания.
ДЕВА 
Усилится потребность в спокойном образе жиз-
ни. Самое время уединиться и сконцентриро-
ваться на поиске душевного равновесия. Внут-
ренняя гармония поможет наладить все сферы 
жизни. Смена имиджа пройдёт отлично. Выход-
ные посвятите семье.
ВЕСЫ 
Неделя одарит вас тягой к дружескому общению. 
Подобные встречи окажутся не только приятны-
ми, но и полезными. При планировании будуще-
го стоит трезво оценивать свои возможности. 
Будьте бдительны в профилактике болезней.
СКОРПИОН 
В первые дни периода Скорпионы могут рассчи-
тывать на поддержку влиятельного человека. 
Середина недели может принести небольшое 
разочарование. В это время стоит держать свои 
секреты при себе. Шопинг стоит отложить.
СТРЕЛЕЦ 
В начале недели Стрельцы могут оказаться в 
дальней дороге. Если возможностей для путеше-
ствий нет, поищите достойную альтернативу. Во-
просы работы и дома могут столкнуться. Важно 
найти мягкий и взвешенный выход из ситуации.
КОЗЕРОГ 
Воспользуйтесь шансом для решительного из-
бавления от вредных привычек. Это благоприят-
но скажется не только на вашем организме, но и 
на отношениях внутри семьи. На выходных звёз-
ды советуют избегать любых стрессов.
ВОДОЛЕЙ 
Неделя порадует положительным влиянием на 
юридическую и партнёрскую сферы. Любовные 
отношения станут крепкими. Смело отправляй-
тесь в романтическое путешествие. Будьте акку-
ратны: есть риск получения физических травм.
РЫБЫ 
Звёзды рекомендуют посвятить период наве-
дению порядка и поиску духовности. Грамотно 
расходуйте время и уделяйте внимание заботе 
об организме. Романтическая жизнь наполнится 
нежностью. Стоит задуматься о карьерных пер-
спективах.

Календарь погоды на неделю с 30 сентября по 6 октября
30.09

ПТ
1.10
СБ

2.10
ВС

3.10
ПН

4.10
ВТ

5.10
СР

6.10
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 741
днем   742

ночью 743
днем   743

ночью 740
днем   738

ночью 733
днем   734

ночью 737
днем   740

ночью 746
днем   751

ночью 752
днем   750

Температура 
воздуха, °C

ночью   11
днем     20

ночью   13
днем     20

ночью   14
днем     17

ночью   11
днем     15

ночью     7
днем     13

ночью     6
днем     15

ночью     7
днем     11

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра Ю Ю-З Ю-В Ю С С С-В

Скорость
ветра, м/с 4 3 3 4 5 3 5

cgms.ru

Часто мы боремся с плесенью вместо 
того, чтобы бороться с сыростью.

***
- Ах, с какой странной шпагой вы заяви-
лись на дуэль!
- Это лом, сударь.

***
Если у вас есть пистолет, возможно, вы 
сможете ограбить банк. Но если у вас 
есть банк, вы сможете ограбить всех. 

***
Идёт медведь по лесу. Наступает на ко-
лобка и говорит: 
- Блин!

***
Когда я сделал ей предложение, она упала 
со стула, прыгала на кровати, бегала по 
квартире, а потом ответила:
- Я подумаю.

***

Завод по производству валерьянки посто-
янно недовыполняет план. Но на заводе 
это никого не волнует.

***
- Как вы стали космонавтом? 
- Куда-то не туда ткнул на Госуслугах.

***
Куда уходит детство? Да никуда оно не 
уходит! Прячется оно. Чтобы потом, в 
старости, кааааак выскочить.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Если вы можете делать то, что у вас полу-
чается лучше всего, и при этом быть счаст-
ливым, в жизни вы продвинулись дальше, чем 
большинство людей.

Леонардо Ди Каприо
Величайшее в жизни счастье - это уверен-
ность в том, что нас любят. Любят за то, 
что мы такие, какие мы есть.

Виктор Гюго
Наш выбор в большей мере, чем наши способ-
ности, показывает нашу истинную сущность.

Джоан Роулинг

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области  

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал  «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 450, вырезка - 330, 
лопатка - 330, задняя часть на ко-
сти - 300, крестец - 330, рёбра - 320, 

рулька - 100, сало - 120, говяди-
на: на кости - 410, вырезка - 660, 
печень - 450, сердце - 250, язык - 
700, кролик - 420, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
700, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 280; 
(литр/ руб.) молоко - 90, сметана - 480, 
сливки - 400. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 30, 
свёкла - 50, лук репчатый - 50, мор-
ковь - 50, капуста - 25, капуста пе-

кинская - 90, капуста цветная - 150, 
огурцы - 90, помидоры - 50, перец -
70, шампиньоны - 150, яблоки - 70, ба-
наны - 80, лимоны - 180, апельсины -
150, виноград - 120, киви - 180, ман-
дарины - 180. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 40, щавель - 40, 

базилик - 60. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 40, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Ко Дню пожилого человека

РЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

Всего на конкурс поступило более 
700 заявок. От Белгородской области 
было направлено 13. По итогам народ-
ного голосования и оценкам экспертов 
определили восемь победителей, среди 
которых первое место получило регио-
нальное отделение «Серебряных волон-
тёров Белгородчины». 

Делай добро 
и бросай его в воду

Идейным вдохновителем и руково-
дителем организации является Елена 
Батракова. Волонтёрской деятельно-
стью она занимается уже 15 лет, однако 
первые 10 лет приходилось делать это 
по большей части на общественных на-
чалах и голом энтузиазме. За эти годы 
ей удалось набраться опыта, собрать 
команду единомышленников и расши-
рить сферу деятельности на всю Белго-
родскую область, чтобы, наконец, быть 
оценённой по достоинству. 

- Мы существуем с 2007 года. С на-
чала 2010-х ежегодно проводили акции, 
участвовали в конкурсах, даже стано-
вились победителями, но юридически 
организация нигде не числилась. Мы 
получали грамоты, медали, но грантов 
никаких не было, хотя действовали тог-
да успешно. В те времена к нам даже 
приезжало телевидение из Москвы - они 
не верили, что есть чудаки, которые 
бесплатно моют полы и помогают про-
сто так. С конца 2018 года мы начали 
действовать официально, и буквально 

через несколько месяцев выиграли свой 
первый Всероссийский конкурс «Моло-
ды душой», на грант от которого создали 
полноценный центр волонтёрства, - де-
лится Елена.

Полученные деньги потратили на са-
мое необходимое: компьютер и расход-
ные материалы: канцелярию, бытовую 
химию, уборочный инвентарь. 

-Мы приобрели средства для мытья 
полов, тряпки, перчатки, швабры - всё 
с собой всегда приносим, и идущий на 
заявку волонтёр у нас всем обеспечен - 
ничего у пенсионеров мы не требуем, - 
объясняет Батракова. 

Лишь небольшая часть гранта была 
выделена на поддержку самих волонтё-
ров: для них приобрели футболки, знач-
ки, блокноты с символикой. 

Тандем поколений
В «Серебряных волонтёрах» заняты 

не только пожилые люди, но и немало 
активной молодёжи. Обучение компью-
терной грамотности, настройка теле-
визионных приставок, доставка продук-
тов - в этом студентам нет равных. 
Однако за молодыми людьми нужен кон-
троль старшего наставника, поэтому на 
любую заявку обязательно идут в паре. 
Житейская мудрость и опыт старших 
вместе с умениями и навыками молодых 
образуют симбиоз, в котором все оста-
ются в выигрыше.

- Помимо того, что детям нужно по-
могать, подсказывать, как правильно 
красить, белить, мыть, наши волонтё-
ры следят за техникой безопасности и 
не допускают возникновения спорных 
ситуаций: чтобы никто с окна не выпал, 
бабушка не заявила, что её обокрали, а 
также, чтобы сама заявка соответство-
вала запросу. Случаются конфликтные 
ситуации, поэтому решать их чаще всего 
приходится нашим бабушкам, - объясня-
ет Елена.

Чистоту, простоту 
мы у древних берём

Арина Швайгер - студентка Белгород-
ского правоохранительного колледжа. 
Уже более двух лет она помогает людям 
и испытывает к этой деятельности не-
поддельный интерес. По словам девуш-
ки, вокруг неё всегда было много едино-
мышленников, поэтому помогать людям 
для неё просто: 

- Волонтёрство у меня ещё в школе 
началось: сначала просто просили по-
мочь, потом ещё раз и ещё, а дальше я 
как-то втянулась. У нас в колледже это 
очень сильно развито: много направле-

ний, почти все где-то так или иначе за-
действованы.

Несмотря на это, случается всякое: 
сложные люди, неприятные ситуации, 
отсутствие благодарности за помощь. 
Однако для Арины это лишь простые не-
урядицы, тем более что положительных 
впечатлений несравненно больше.

- Это интересный опыт. Каждый чело-
век индивидуален, истории каждого уни-
кальны, но и ко всем нужен свой подход 
и порой немного терпения. Часто скла-
дываются интересные и запоминающи-
еся диалоги. Я посещала ветеранов, 
слышала их истории, и это потрясающий 
опыт! Была у женщины, которой в этом 
году исполнилось 102 года, она многим 
делилась о своей жизни, было интерес-
но слушать, - делится Арина.

Активное долголетие
Галина Заморозова посвятила свою 

жизнь родной гимназии № 3, в которой 
проработала 46 лет и прошла путь от 
учителя до директора. За эти годы на её 
глазах сменилось несколько поколений 
детей, это стало делом её жизни, и по-
сле ухода на пенсию она не смогла про-
сто сидеть, сложа руки.

- Когда я ушла из школы, то поняла, 
что мне нужно куда-то себя приложить, 
продолжать помогать людям. Я пришла 
в региональный центр, прошла курсы во-
лонтёров и продолжила любимое дело, - 
рассказывает она.

Галина Ивановна уже третий год 
еженедельно проводит занятия с деть-
ми-инвалидами во Дворце детского 
творчества. Под её руководством дети 
изучают алфавит, занимаются арифме-
тикой, учатся чтению, рисуют, играют 
в игры и просто общаются друг с дру-
гом. Помимо образовательной части, 
женщина старается развить в детях 
навыки общения и учит не бояться вы-
ражать себя, в том числе через творче-
ство. Успехи учеников наставник воспри-
нимает как свои личные и не скрывает 
радости:

- Я в каждое занятие стараюсь при-
вносить для них что-то новое, чтобы они 
развивались, - делится Галина Заморо-
зова. - Очень многие дети вначале даже 
не разговаривали, а сейчас они говорят, 
и это большой прогресс. 

Кроме того, женщина помогает цен-
тру по целому ряду направлений: заня-
тия ЛФК с пенсионерами, обход пожи-
лых граждан, организация праздников, 
соревнований и других мероприятий. 

- Моя миссия сейчас - помогать лю-
дям в такое сложное время, когда они 
психологически наиболее уязвимы. А 
вместе мы сила! - заключает она.

Волонтёрство 
как образ жизни

Итогами выигранного конкурса стал 
грант в 300 тыс. рублей, которые пойдут 
на реализацию проекта «Волонтёрство как 
образ жизни». Одно из главных условий - 
представить актуальный план реализации, 
представляющий общественную ценность 
и имеющий новизну. Елена Батракова так 
описывает идею своего проекта:

- Пенсионеры - это та категория людей, 
которая больше всех беспокоится по по-
воду того, что происходит вокруг. Эта тре-
вога не даёт спокойно жить. Вместе с тем 
таким людям всегда есть, что вспомнить. 
Мы решили объявить конкурс, в котором 
нужно будет вспомнить и записать исто-
рию о человеке, который посвятил свою 
жизнь помощи людям: волонтёр, доброво-
лец, тимуровец - не имеет значения. Глав-
ное  - дать человеку понять, что времена 
всегда одинаковые, и не с такими пробле-
мами наша Россия справлялась. Наша 
цель - показать людям, что добро всегда 
побеждает, отвлечь их от тревожных мыс-
лей и дать возможность поделиться во-
одушевляющими историями.

Конкурс пройдёт с октября 2022 по ян-
варь 2023. Ко всем участникам придут 
волонтёры, которые помогут записать 
истории, чтобы потом опубликовать их в 
памятном сборнике - на это тоже заложе-
ны средства. Победителей будет 22, по ко-
личеству районов Белгородской  области, 
и все они получат в подарок книгу с этими 
воспоминаниями и другие памятные призы. 
Это тот случай, когда главное не победа, а 
возможность поделиться своей историей, 
пообщаться с людьми и действительно 
 отвлечься от тревожных новостей. 

Никита МИГУЛИН
ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ  

НКО «СЕРЕБРЯНЫЕ ВОЛОНТЁРЫ БЕЛГОРОДЧИНЫ»

Наличие договора защищает стороны 
при совершении операций купли-продажи. 
Профессионально составленный документ 
чётко регламентирует обязанности и права 
сторон. Документ можно составить само-
стоятельно, но этот процесс непременно 
займёт много времени, ведь человек будет 

заниматься непрофильной деятельностью. 
Если же договор составляется опытным 
 юристом, то учитываются все нормативно-
правовые акты и характерные особенности 
сделки.

Стоимость составления типового до-
говора купли-продажи и дарения состав-

ляет 1500 рублей. Таким образом, услу-
га обходится недорого, но гарантирует 
надёжную защиту от неоправданных рисков. 
Юрист  предлагает клиенту оптимальный ва-
риант, а в случае необходимости может вы-
полнить детальный анализ существующего 
договора. Н
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 ► При покупке, продаже, дарении недвижимости обязательно составляется договор. Это 
документ, свидетельствующий о соглашении двух или нескольких лиц, подтверждающий 
изменение права собственности, отображающий условия аренды и т.д. В нём указываются 
обязанности и права сторон, а также другие нюансы. Любой договор является важным 
документом, а его составление требует ответственности и знания законодательства.

Почему составление договора лучше доверить профессионалам?

Юрист Ольга Левач-
кова поможет соста-
вить договор и ответит 
на все вопросы. Звони-
те по телефону: +7-920-
568-34-82.

Помощь людям как образ жизни
 ► Общественная организация «Серебряные волонтёры Белгородчины» стала победителем 

Всероссийского конкурса «Долголетие для всех». Чем занимаются активисты? Какой проект для 
пенсионеров готовят на выигранные деньги? И почему эти люди не мыслят своей жизни без 
помощи другим? В этих и других вопросах разбирался корреспондент «Нашего Белгорода».

Галина Заморозова уже третий год еже-
недельно проводит занятия с детьми-
инвалидами во Дворце детского творче-
ства.

Арина Швайгер более двух лет помогает 
пожилым людям.


